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Да здравствует Коммунистическая 

партия Советского Союза!

Непоколебимое единство партии и 

народа, верность заветам великого 

Ленина — залог всех наших побед!
(Из Призывов ЦК КПСС к J  Мая 19S4 г.)

Дело партии -  дело всего народа
Минувшая неделя была ознаменована крупнейшими по- _____ . - ®неделя была ознаменована крупнейшими по 

литическими событиями в жизни нашей страны. В Моск
ве состоялись Пленум Центрального Комитета Коммуни- 

Советского Союза, сессия Верховного Со- 
СССР. К их работе было приковано внимание всех 

людей самой широкой мировой общественности, 
ложен г.) Пленум рассмотрел и одобрил пред
ложения Политбюро ЦК КПСС по организационным и 

вопросам. Связанным с проведением первой сессии 
Верховного Совета СССР одиннадцатого созыва, обсудил 
вопрос об Основных направлениях реформы общеобразо
вательной и профессиональной школы.

Пленуме выступил Генера.льиый 
секретарь ЦК КПСС товарищ К. У. Черненко.

На состоявшейся затем сессии Верховного Совета СССР 
Генеральный секретарь ЦК КПСС товарищ Константин 
УСТИ1ШВИЧ 1ерненко был единогласно избран Председате
лем Президиума Верховного Совета СССР. Это решение, 
немзрыЕно связанное с закрепленной в Конституции 
СССР руководящей ролью КПСС, исходящее из высших 
интересов советского общества и государства, встречено 
советскими людьми с единодушным и горячим одобрени
ем, Они знают товарища К. У. Черненко как стойкого бор
ца за коммунизм и мир, испытанного руководителя-ле- 
нинцз, обладающего выдающимися политическими и орга
низаторскими способностями, громадным жизненным опы
том. Его избрание на высшие посты в партии и государст
ве принесет большую пользу общему делу, решению тех 
грандиозных задач, которые стоят перед нами сегодня по
зволит еще .успешнее проводить в жизнь внутреннюю и 
внешнюю политику Коммунистической партии и Советско
го государства.

Как политический документ исключительного значения 
как убедительное подтверждение заботы партии о благе и 
мирной жизни народа, об ускорении экономического и со
циального прогресса нашей Родины восприняли коммуни
сты, все трудящиеся речь товарища К. У. Черненко на 
Пленуме КПСС. Пленум целиком и полностью одоб
рил ее программные положения и выводы, и сегодня они 
должны стать основой всей деятельности партийных, со
ветских и хозяйственных органов, общественных органи
заций и трудовых коллективов.

Документы и решения апрельского Пленума дают новый 
импульс той всенародной творческой работе, основные на
правления которой определены XXVI съездом КПСС, раз
виты и конкретизированы последующими Пленумами ЦК. 
Речь идет о такой стратегии продвижения нашей страны 
к коммунизму, которая не имеет ничего общего ни с мед
лительностью в действиях, ни с перескакиванием истори
чески необходимых ступеней развития. На пути к высшим 
целям партии нам еще предстоит решить немало крупных 
и сложных задач, относящихся по своему происхождению 
и характеру к первой фазе коммунистической формации 
В этом, собственно говоря, и состоит .сегодня главное со
держание большой и напряженной работы по созершенст- 
вованию развитого социал1|зма.

Такую работу нельзя выполнить без широкого развер
тывания инициативы и творчества масс, без самого ак
тивного вовлечения их в решение узловых проблем обще
ственной жизни, что является постоянной задачей партии. 
*Эту линию мы будем вести и впредь», — отметил това
рищ К. У. Черненко, подчеркнув необходимость лучше ис
пользовать резервы активизации масс, заложенные в 
д.гльиейшем совершенствовании социалистической демо
кратии, всей политической системы общества.

Первостепенное значение имеет здесь дальнейшее улуч- 
1^ние деятельности Советов — политической основы 
СССР, могучего орудия социалистического • строительства,
2 миллиона 300 тысяч депутатов, представителей рабочих,' 
крестьян, интеллигенции, трудящихся всех наций и народ
ностей, десятки миллионов активистов — вот через кого 
ведутся у нас дела государства, вот показатель возможно
стей Советов народных депутатов.

Постоянные и целенаправленные усилия партии по рас
ширению полномочий Советов всех ступеней способствова-

■к”  — особенно после принятия новой Конституции СССР__
более полному осуществлению в их деятельности ленин
ского принципа единства законодательства, управления и 
контроля. Тем не менее огромный потенциал Советов реа
лизуется все же недостаточно, в частности, медленно повы
шается роль местных Советов в хозяйственном и культур
ном строительстве. Многие министерства все еще пытают
ся действовать в обход их, концентрируя свою деятель
ность на строительстве и реконструкции готовых объек
тов, зачастую не уделяют должного внимания жилищному 
строительству, объектам социально-бытового и культурно
го назначения. А  Советы' при этом отнюдь не всегда про
являют должную настойчивость в использовании своих 
прав. Есть и другие проблемы, требующие большей актив
ности и боевитости Советов. '

Глубоко проанализировав основные направления дея
тельности Советов в условиях развитого социализма. Пле
нум ЦК КПСС указал на необходимость использовать все 
вютоды партийного влияния для того, чтобы поднять ее 
эффективность, устранить всякие элементы формализма. 
Это требование дня. Оно предъявляется ко всем партий
ным комитетам и. конечно же, к депутатам-коммунистам, 
через которых партия и осуществляет свою руководящую 
роль в Советах. Они призваны настойчиво добиваться, 
чтобы закрепленное в Конституции полновластие Советов 
постоянно и повсеместно находило свое выражение и в 
содержании, и в стиле их деятельности. Это относится и к 
работе сессий Советов и их постоянных комиссий, и к ор
ганизации действенного контроля за соблюдением прини- 
маемых решений.

Выполнение этих требований тем более важно, что мы 
в ^ л и  на чрезвычайно ответственный рубеж одиннадца
той пятилетки, когда счет идет уже на месяцы. Положе
ние дел ооусловливаег . необходимость дзльне11шего повы
шения напряженности нашей хозяйственной работы. «Бу
дет правильным,—указывал товарищ К. У. Черненко, __
если все мы, каждый из нас запретим се^  какую бы то 
Ни было расслабленность. Беспокойство, даже, если хоти
те, тревога за государственный план не должны оставлять 
нас ни па , минуту. И давайте договоримся: за всякий
срыв, за любые недоделки, допущенные в этом году 
спрос должен быть строже, чем когда-либо. Иной вщиа 
партийная позиция быть не может».

Пленум ЦК КПСС с новой силой подчеркнул роль и 
ответственность министров, руководителей всех рангов в 
решении народнохозяйственных п социальных задач. На
сколько успешно работает тот или иной руковояйтель,
гипЛ'Л: будут судить не только по полному и
своевременному выполнению планов и договорных обяза
тельств, но и по реальным усилиям, направленным на 
улучшение Условий труда и быта людей.

в нашей стране осуществляется сейчас всестороннее со
вершенствование системы управления народным хозайст- 
вом идет широкий поиск новых форм и структур эконо
мическом деятельности. Всемерно поддерживая эти важ
ные направления работы, партия одновременно указывает, 
что они не должны отвлекать нас от более эффективного 
использования уже имеющихся институтов управления. С 
этим неразрывно связана и проблема сокращения адми-

Пленум уделил большое 
внимание. Необходимо твердо и последовательно добивать
ся оптимального соотношения численности работншсов, за
нятых на производстве и в управлении, устранить причи- 

Р»зб1 'хат*я административного аппарата, постоянно 
улучшать организацию и техническое оснащение упоав- 
ленческого труда.

Особзд значение в современных условиях приобретает 
дальнейшее совершенствование советского законодательст- 

а, неукоснительное соблюдение принятых законов Зако- 
иы у нас никому не позволено ни нарушать, ни обходить 
<Jto самым непосредственным образом касается утверж
денных планов. Когда план стал, законом, его надо ува
жать, соблюдать и неукоснительно выполнять. Это не 
только вопрос хозяйственной дисциплины, отмечалось на 
пленуме. Это — вопрос партийной, политической ответст
венности, тем более важный, что наши правовые нормы 
наше законодательство направлены на защиту интересов 
трудящихся, на развитие их трудовой и общественной ак
тивности.

Партия вновь подтвердила неизменность и последова
тельность своей ленинской национальной политики. Вни
мание Советов, партийных организаций обращается на то. 
что в такой многонациональной стране, как наша, не мо
гут не учитываться, не могут быть сняты с повестки дня 
задачи совершенствования межнациональных отношений. 
Сложившиеся межнациональные отношения в нашем госу- 
дарстве не являются чем-то застывшим, неизменным, не 
нодвейгающимся влиянию новых обстоятельств и времени,
А  это значит, что, развивая существующие, оправдавшие 
себя организационные формы и методы работы, надо по
стоянно Искать и другие, способствующие расцвету наций и 
их сближению.

Развернутая оценка дана на Пленуме вопросу такого 
огромного общеполитического значения, как реформа 
школьного дела. «Чтобы советское общество уверенно дви
галось вперед, к нашим велики.м целям, — сказал това
рищ К. У. Черненко, — каждое новое поколение должно 
подниматься на более высокий уровень образованности и 
оощеи культуры, профессиональной квалификации и гра
жданской активности. Таков, можно сказап,, закон соци- 
ajn.Horo прогресса».

Реф^ма призвана поднять работу общеобразовательной 
и профессиональной школы на качественно новый уро
вень, устранить недостатки, имеющиеся в ее деятельно
сти, обеспечить гл5бокое овладение учащимися основами 
наук, формирование у них прочных коммунистических 
Убеждении, трудолюбия, нравственной чистоты, воспитание 
в духе любви к нашей социалистической многонациональ
ной Родине и готовности к ее защите, в духе пролетарско
го интернационализма. Осуществление реформы позволит 
коренным образом улучшить трудовое воспитание и про
фессиональную ориентацию школьников на основе соеди- 
вения обучения с производительным трудом, подготовку 
квалифицированных рабочих кадров в профессионально- 
технических училищах, дополнить всеобщее среднее обра
зование молод|!жи всеобщим, профессиональным образова- 
нием.

Проект ЦК о реформе школы был всенародно обсужден, 
^огащен коллективным разумом и опытом миллионов, 
теперь идеи реформы должны быть полностью воплощены
в жизнь — так ставит вопрос партия. Главное здесь _
подвести под всю. работу по преобразованию школы проч
ную материальную и организационную базу, последова
тельно развивать ленинские идеи единой, трудовой поли
технической школы применительно к современным усло
виям. При этом важно не потерять из виду наш стратеги
ческий ориентир — формирование всесторонне развитой 
личности, не утратить ни крупицы из того ценного, чем 
по праву гордится советское народное образование.

Разрабатывая реформу школьного делк как широкомас
штабное социально-экономическое мероприятие, партия 
указала на особую роль, которая принадлежит здесь учи
телю, определила новые шаги по повышению обществен
ного престижа работников на:родного образования, даль

неишему улучшению условий их труда и быта. 5"же е 
1  сентября текущего года начнется постепенное, поэтапное 
повышение зарплаты учителям и другим работникам на- 

образования в среднем на 30—35 процентов. Эта 
G миллионов человек к потребует около 

p f рублей в год. Найти столь большие срсдет-
" “ Р̂тия считает, что это очень верное, хо

зяйское вложение народных денег, которое реализуется в 
росте КУЛЬТУРЫ и сознательности советских людей в раз
витии талантов юной смены. Такой подход вытекает из 
самой сути социалистического строя.
™***^“ *’ ” “  “ •'Рльного дела носит перспективный харак
тер, рассчитана на две пятилетки. Однако уже сегодня
чем^котопы характер и масштабы тех проб-

®®“ ®аны, но во многом выходят за ее 
Рамки. В частности, необходимо настойчиво укреплять 
взаимодействие школы и производства, заблаговремегпю то- 

созданию в различных отраслях экономики не 
рабочих мест, оснащенных самым 

вояиРР оборудованием, на которых бы могли произ-
трудиться старшеклассники. Большие усилия 

S o J o T ”  °1 министерства и ведомств!, " т
комсомола и профсоюзов, от трудовых коллективов. Речь 
идет об общенародном деле, и никто не может оставаться 
ОТ него стороне.

партией усилия по дальнейшему улуч- 
шению работы Советов народных депутатов, повышению 

кпгг- ®‘?^® ‘=твлепии социально-экономической поли- 
КПСС, совершенствованию общенародной государст- 

ватыва^т “  ‘=°^^'^” стической демократии йакономерпо ох- 
КПСР к Гппо внешнеполитической деятельности,

и Советское государство прилагают огромные уси- 
предотвратить ядерпую войну, сохранить и уп- 

л!тикр земле, снять напряженность в мировой по-
маднылг taS вооружений, в  круг их повсе
дневных забот входит укрепление международных пози-
ни!ми”^Т^Гпяа“ ’ ««•"идарности с освободительными движе- 
ниямм. У Советов народных депутатов и в первую очередь 
у Постоянных комиссий палат Верховного Совета СССР 
по иностранным делам тут широчайшее поле деятельное™ 

Осооое значение придает партия дальнейшему укрепле-
ианоад^тоеб^Г"®” "®* "̂ РпДины. Современная обстановка требует от нас постоянных и всесторонних уси- 
даи по обеспечению безопасности страны и надежной за- 

советских людей. Советь^ должны 
вноенть свои вклад в решение этой задачи.

Проявляя ПОСТОЯННУЮ и деятельиук, цаботу обо всем 
ч^, живут народ, страна, партия указывает на необ!ода- 
мщть внимательно посмотреть, как выполняются р ™ ! я  

Р?лзстях. Ведь скоро новый, XXVII 
съезд КПСС, и уже сейчас надо готовиться к нему.

подготовка^ к съезду это период ос- 
подытоживания достигнутого, период активного 

закрепления всего позитивного, чего мы добились. Вместе 
с тем — это и время извлечения уроков из допушенных 
ошибок, самокритичного анализа недостатков. о п р ™ н ^  

их нреодолення и главное -  путей решения новы! 
больших задач.

Первостепенное внимание партия обращает на разработ- 
двенадцатой пятилетки. Не менее важно опреде- 

! !  "  перспективы развития страны
«Ведь мы, -  отметил това- 

~  собираемся вынести на обсужде- 
le AX V II съезда новую редакцию партийной Программы, 

вот и надо не только подвести под нее солидный общетео
ретический фундамент, но и органично связать ее с хоро
шо обоснованными экономическими планами и прогноза
ми. Это и позволит дать объективную реалистическую 
картину совершенствования развитого социализма и по
степенного продвижения к коммунизму».

С этой целью партия стремится активи.зировать свою 
коллективную мысль, причем мысль не только общетео
ретическую, но и политическую. Теория, обогащенная но
вым опытом, и опыт, осмысленный в свете марксистско- 

~  всегда составляло и составляет 
важнейший источник силы КПСС, '

Апрельский (1984 г.) Пленум, принятые им решегшя вы- 
стучмсиия Генерального секретаря ЦК КПСС, Предсе’дате- 
Ля Президиума Верховного Совета СССР товарища К. У. 
Черненко оказали определяющее воздействие на работу 
первой сессии Верховного Совета СССР нового созыва На 
сессии был единодушно избран Президиум Верховного Со
вета СССР, образован Совет Министров СССР, одобрены 
Заявление Совета Министров СССР о его предстоящей де
ятельности, Основные направления реформы общеобразо 
вательной и профессиональной школы.

Пленум ЦК КПСС, сессия Верховного Совета СССР во
оружили партию, весь советский народ конкретными ус
тановками осуществления текущих и перспективных за
дач на современном этапе развития нашего общества. Те
перь необходимо довести их до каждого советского чело
века. Б этом велика роль печати, радио и телевидения. Их 
основная задача — поддеря:ивать инициаткзу масб рас
пространять передовой опыт, шире развивать социалисти
ческое соревнование, помогать в выявлении и использова
нии резервов, в преодолении недостатков и трудностей.

Пленум ЦК КПСС, сессия Еер,ховного Совета СССР вы
разили твердую уверенность в том, что советекие люди 
терно сплоченные вокруг ленинской партии, под се испы
танным руководством успешно претворят принятые реше
ния в жизнь, добьются новых свершений на великом пути 
коммунистического созидания. ^

(«Правда», 16 апреля).
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Василий Иванович Попов — оператор «ЛП-33» Чер- 
ноярского лесопункта Новотсгульдетского ЛПХ. Добро
совестный, трудолюбивый, он пользуется, авторитетом в 
коллективе лесозаготовительного комплекса Ивана Сте- 
пяновнча Балабана.

Фото Н. Потапова.

что ДАЛ
М Е С Я Ч Н И К

Продолжается подготовка семян 
в хозяйствах области

Закончился м^ячник по 
повышению классности се
мян яровых зерновых, зер
нобобовых культур и мно
голетних трав. В большин
стве хозяйств за это время 
проведена большая работа; 
завершен обмен семян с 
низкой всхожестью, про
должалась дополнительная

Зимник>84 Последние штрихи Навстречу
субботнику

Даже затянувшиеся ноч
ные морозы не спасают 
зимних дорог на юге обла
сти: здесь сезон перевозок, 
можно сказать, завершен. 
Но за рубежом, разделяю
щим климатические зоны 
от Колпашева и севернее, 
зимняя навигация продол
жается. Последние дни от
мечены высоким напряже
нием.

—■ Ко вчерашнему дню 
мы ̂ переправили в таежную 
гл5'бинку уже более 50 ты
сяч тонн грузов, — говорит 
генеральный директор объ
единения Г. Н. Шестаков.—

А в прошлом году за весь 
сезон перевезли немногим 
больше 43 тысяч...

50 тысяч тонн — это 95 
процентов запланированных 
объемов. Процент выполне
ния плана продолжает - ра
сти. Лучше других трудит
ся на зимних трассах кол
лектив Колпашевской экс
педиции; здесь до заверше
ния програ.м.мы осталось
буквально несколько рейсов 
с горючим. Около 700 тонн 
остается до финиша алек
сандровским нефтеразвед- 
чикам. Кстати, эта экспе
диция нынче ведет зимнюю 
навигацию как никогда

собранно и оперативно; вот 
показатели. План марта 
выполнен на 138,7 процента, 
трех месяцев — на 101 
процент. Хорошо работают 
и каргасокцы.

Хуже других чувствует 
себя коллектив Васюган- 
ской НГРЭ. Но и здесь си
туацию^ нельзя считать про
вальной. Более двух тысяч 
ТОНН оставши5?ся грузов 
васюгакцам помогут доста
вить на место водители 
Томского УПТОК и транс
портники, пришедипге на 
помощь из других экспеди
ций объединения.

В. БУСЛАЕВ:

В день коммунистического 
субботника в Советском рай
оне будут- заняты различны
ми видами благоустроитель- 

■ ных работ около ,20 тысяч 
человек, обслуживать их бу
дут 120 самосвалов и спец
машин.

Энергично готовится к 
проведению ленинского суб
ботника комбинат По благо
устройству Советского 
она. Активное участие 
подготовке принимают 
путатские группы, чрезвы
чайная паводковая комис
сия и санитарные тройки.

Многие предприятия и ор
ганизации района заблаго
временно приступили к очи
стке от зимних накоплений. 
Манометровый завод, тек
стильная фабрика, ГРЭС-П,

Настрой-ОПТИМИСТИЧНЫЙ

раи-
в

де-.

объединение «Томскрем- 
строй» и проектная контора 
«Томеккоммунпроект» систе
матически убирают свои 
территории от снега и му
сора.

Согласно плану проведе
ния коммунистического суб
ботника, все организации 
получили конкретные зада
ния, в .которых, помимо очи
стных работ, предусмотрены 
специальные ремонт и 
покраска фасадов, зданий, 
®^^ионов, скамеек, огражде
ний, водосточных труб и 
другое.

Большинство предприятий 
и организаций уже предста
вили в райисполком планы 
проведения ленинского суб- 
ботгака. Ясный и обдуман
ный план у Томского фи

лиала Сибирского отделения 
Академии наук СССР, в 
котором учтено все — вре
мя, объем работы и заня
тость всех 1.670 участников.. 
Б план, кроме санитарных 
работ, включены отгрузка 
металлолома, складирование 
пиломатериалов и кирпича, 
участие на строительных 
объектах.

— Планируется освоить 
три тысячи рублей, и хотя 
погода не сулит тепла, кол
лектив комбината по благо
устройству вместе с привле
ченными' коллективами на
мерен успешно справиться с 
за,дгнием, — сказал началь
ник комбината П. Ф. Замя
тин. — Мы готовы к ле
нинскому субботнику.

В. КАЗНИН.

очистка. Из-за , неблагопри
ятных погодных условий 
ие удалось повсеместно 
провести воздушно-тепло
вой обогрев семян. Предпо
лагалось в течение месяца 
повысить их качественные 
показатели на 20 процен
тов. Фактически в целом 
по области прибавка соста
вила только 11 процентов.

Вот как выглядят показатели по ..районам. В первой 
колонке — подготовлено семян зерновых и зернобобо
вых культур I и II классов (в процентах к плану);

ну);

П ерв ом ай ски й
Ш ега р с ки й
Том ский
К сж ев ни ко .вски й  
Зы ря н ски й  
Ч аи н е ки й  
К р и в о ш е и н с ки й  
А си н ов ский  
Кол паш е вский  
Б анчарски й  
М ол чановский  
Т егул ь д етски й  
П арабельский  
ПО ОБЛАСТИ

третьей — наличие семян
хов (в процентах к пла-

85 21 2284 9 4075 6 13475 8 9767 14 0,366 14 1
66 17 113
63 13 27-56 22 2050 11 2043 4

36 9
10 8 8
68 11 41

Лучших результатов за 
истекший месяц  ̂ добились 
хозяйства Асиновского, Зы
рянского, Колпашевского, 
КриБошеинского, Первомай
ского и Чаинского районов. 
Хороший прирост классных 
семян дали хозяйства- Пер
вомайского района — 21
процент.

Совхозы Колпашевского 
района,, хотя и добились в 
период месячника высокого 
прироста качественных по
казателей (22 процента), 
однако высококачественных 
семян все-таки мало — 56 
процентов.

Неблагополучная обста
новка с посевным материа
лом в Бакчарском, Мблча- 
новском,- Парабельском и 
Тегульдетском районах. В 
ходе месячника по сути ни
какого сдвига не произош
ло.

■ Хорошо поработали за 
период месячника в совхо
зе «Кривошеинс1сий» (ди
ректор С. И. Морару, глав
ный агроном П. В. Израев). 
Здесь повысили классность 
семян с 35 до 90 процен
тов. В , С0В.Х036 «Обской»
Чаинского района к началу 
месячника имелось класс
ных семян только 20 про
центов, а сейчас — 90.

Более чем на 75 процен
тов увеличилось количество 
высококлассных семян в 
колхозе имени Калинина 
Зырянского района.
Однако не все хозяйства 

постара.лись повысить класс
ность семян. Директор совхо

за «Новиковский» Асинов
ского района В. А. Скаба 
обещал подготовить 90 
процентов рысококлассных 
семян. По состоянию на 
15 апреля в совхозе на
бралось таких семян не
многим более 30 процентов,

В Кожевниковском райо- 
*75 процентов высоко

классных семян. В то же 
время есть хозяйства, где 
Показатель классности
очень низкий. Например, в 
совхозе «ЮваЛинский» 
только половина посевного 
материала отвечает, нормам 
I и II классов.

К 15 апреля выборка се
мян из госресурсов практи
чески закончилась, кро.ме 
районов севера, куда семе
на отправятся водным тран
спортом.

Руководителям и специа
листам хозяйств след5'ет 
усилить работу по очистке 
семян многолетних трав. 
Плохо пока ведется ■ эта ра
бота в хозяйствах Зырян
ского, Молчановского, Те- 
гульдетского и Чаинского 
районов, где классных се
мян трав нет.

Месячник закончен. Но 
хо.зяйства области еще не 
исчерпали возлФжности для 
улучшения качественных 
показателей за счет допол
нительной очистки и воз- 
душно-теп.лоБого обогрева 
всех имеющихся семян ' и 
их протравливания.

Обзор ПОДГОТОВЛЕН специ- 
алиста.ми областного уп
равления сельского хозяй
ства и областной семенной 
инспекции.
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НАУЧНО-
ПРАКТИЧЕСКАЯ
КОНФЕРЕНЦИЯ

«Повышение качества и 
результатибности noaMtMHe- 
ской учёбы в свёте требо
ваний июньского (1983 г.) 
Пленума ЦК КПСС» состо
ялась в Ленинском районе 
областного центра. С док
ладом перед ее участника
ми выступил секретарь 
райкома П. П. Кондаков. 
Опытом работы, своими 
мыслями о путях повыше
ния эффективности марк- 
систско - ленинского обра
зования кадров поделились 
секретарь парткома завода 
резиновой обуви О. Г. Бо- 
яидина, секретарь райкома 
ВЛКСМ В. М. Чмелько, за
меститель секретаря пар
тийного бюро Сибирского 
филиала Всесоюзного науч
ного онкологического цент
ра АМН СССР Л. И. Мута- 
биева, член методического 
совета по эконо.мическому 
образованию О. И. Пигарева, 
пропагандист лесопромыш
ленного комбината В. Б. 
Стефаненко и другие.

Конференцйя выработала 
рекомендации по повыше
нию эффективности поли
тической и экономической 
учебы в районе.

Н. МАРВДШНА.

ДОБРАЯ
ТВОРЧЕСКАЯ

ДРУЖБА
крепнет у Колпашевской 
городской партийной орга
низации е коллективом 
преподавателей Нов.осибир- 
ской высшей ■ партийной 
школы. На днях три работ
ника школы прочитали в 
городской школе партийно- 
хозяйственного актива лек
ции по актуальным вопро
сам марксистско - ленин
ского образования. Заведу
ющая кафедрой политэко
номии ВПШ Н. П. Волкова 
рассказала слушателям о 
роли научно - технической 
революций в решении эко
номических задач, постав
ленных XXVI съездом 
КПСС и последующими 
Пленумами ЦК. Декан фа
культета И. В. Шкрабо по
святил свою лекцию осо
бенностям социально-эко
номической Политики пар
тии на современном этапе 
в свете требований фев
ральского (1981 г.) Пленума 
Г^к КПСС. Лекция препо
давателя Р. А. Гусейнова 
называлась «Социалистиче
ская экономика и идеоло
гическая борьба».

Новосибирцы приезжают 
в Колпашёво для чтения 
лекций уже в третий* раз. 
Учебный год в школе парт
хозактива завершится в 
Колпашеве в мае научно- 
практической конференци- 
ей тоже с участием ра
ботников Новосибирской 
ВПШ.

Е. ВИКТОРОВ.

В УПРАВЛЕНИИ 
ВНУТРЕННИХ ДЕЛ

Томского облжполкома
прошел семинар работни
ков политаппарата органов 
внутренних дел. Рассмот
рен вопрос «Руководство 
КПСС органами внутрен
них дел, повышение роли 
политаппарата, партийных 
организаций в решении
оперативно-служебных . за
дач в свете указаний
Политбюро ЦК КПСС о со
здании политорганов в си
стеме МВД СССР». С док
ладом на семинаре вы
ступил начальник политот
дела УВД ТЮДП0Л1ЮВНИК 
милиции Н. М. Точенов.
Состоялся заинтересован
ный обмен мнениями о пу
тях дальнейшего усиления 
партийно - политиче с к о й 
работы, партийного влия
ния на улучшение опера
тивно - служебной дея
тельности сотрудников ор- 
Г6ШОВ внутренних дел об
ласти.

В. КУЗЯКОВ.

СОСТОЯВШИЙСЯ 
НА ДНЯХ

в Зырянском районе се
минар секретарей партий- 
НЬ1Х организаций хозяйств 
и партгрупоргов был посвя
щен в основном идеологи
ческому обеспечению пред
стоящей весенне-летней 
сельскохозяйственной кам- 
n&ium. Он проходил на ба
зе колхоза им. Фрунзе.

Участники семинара про
слушали в центре общест
венно - политической рабо
ты .механизаторов рассказ 
об организации массово-по
литической работы с поле- 
ВОда.мй, с которы.м вы
ступила секретарь партий
ной организации колхоза 
Г, А. Ильина. Выступили 
также звеньевой колхоза 
партгрупорг А. В. Глазков, 
партгрупорг звена из сов
хоза «Зырянский» А. Л. 
Прибытков, секрётарь парт
организации колхоза им, 
Каяиггина В.' П. Вышлов, 
работники районного коми
тета партии.

Т. АЛЕКСАНДРОВА,

Коллективный 
подряд на селе Зырянские почины

Уже не раз наша газета рассказывала об эффектив
ности коллективного подряда в Кол.чозе имени С. М. 
Кирова. Не одна делегация из других хозяйств и райо
нов ездила туда за опыто.м. И все-таки интерес к это
му колхозу не . пропадает. Он вновь и вновь удивляет 
новинками экономической жизни. Пото.му что — посто
янно в Поиске.

ОТ ЗВЕНЬЕВ- 
К  Ц Е Х А М
Анатолий Константинович

Швайко, председатель, кол
хоза, когда наша беседа 
уже подходила к- концу, ве
село признался;

— Хозрасчетные звенья — 
это для нас , пройденный 
этап... Вот перевести на 
хозрасчет все отрасли, все 
службы, чтобы ни один, че
ловек- не -оказался вне под
ряда, — вот задача, йот ра
бота! Но решение мы выб
рали, по-моему, верное. 

•Это — чековый взаиморас
чет.

О чековом  “̂ laaHMopacMeTe я 
слы ш ал от Ш в а й ко  прош лой  
осенью . И, пр и зн ать с я , вос
принял это к а к  д ал екую  
м ечту . Х отя председатель уве
рял, что  он со сп е ц и а л и с та 
ми на всю зи м у  засяд ет за  
расчеты , б удет ор ган и зо в ан а  
зкб н о м и ч е сн зя  учеб а , и чеки  
с та н у т  реальностью . С разу  
поверить  в это м еш ал и , воз
м о ж н о , в печатл ения  от к о 
м анд ировок в д р у ги е  х о зя й с т
ва, где и х озрасч етны е звенья  
бы ли ещ е только  в з а ч а тк е .

Но вот передо мной ле
жит толстенькая книжица, 
страницы которой разлино
ваны на канцелярские гра
фы. А  длинное и «бухгал
терское» название ее - зву
чит по-весеннему свежо; 
«Хозрасчетная лимитиро
ванная чекова.ч книжка». 
Нет, это не показательный 
экземпляр. Эти книжки 
уже пущены в работу _по 
Всему колхозу. Они стано
вятся настольными, даже 
карманными. Причем не 
только для главных специ
алистов — для всех колхоз
ников. Кто не верит, пусть 
приезжает в Высокое...

— Раньше агроном и по
нятия не имел о том, что

на ферму надо привезти 
сено или силос, — говорит 
Швайко. — А теперь это 
его забота. Потому что он 
получает с реализации 
продукции цехом растение- 
водствё цеху животновод
ства. Грубо говоря, что вы
ручит агроно.ч с продажи 
зерна или кормов, то и со
ставит его зарплату. Пото
му его уже не надо застав
лять, чтобы организовал 
очист1?у траншеи из-под си
лоса, он сам заинтересован 
в том, чтобы подобрать 
каждый клочок, чтобы в 
деле был порядок.

Да, прежде чем внедрять 
чековый взаиморасчет, в 
колхозе внедрили цеховую 
систему — по отраслевому 
принципу. Но не только. 
Появился, например, адми
нистративно - управленче
ский цех, но о нем мы ска
жем особо. А  сейчас зай
мемся цехом животновод
ства, который возглавляет 
главный зоотехник Алек- . 
сандр Павлович Кривошап- 
кин и где уже начали дей
ствовать чеки...

Во-первых, основа дея
тельности этого цеха — до
говор . с правлением колхо
за на подряд плюс хозрас
четное задание. Что глав
ное в этих документах? 
Четыре основных показа
теля: объем реализации
продукции государству, ре
ализация внутри хозяйства, 
лимит затрат и фонд зара
ботной платы. Все это — в 
рублях, в расчете на год. 
Исходя из задания, цеху 
определяются задания для 
ферм, бригад и звеньев.

Ну, а специалисты? Они, 
как и в «Сибиряке», тоже 
работают и получают сог
ласно хозрасчету. Только в 
этом колхозе пошли не
сколько дальше. Оклад, как 
таковой, отброшен по сути 
совсем. Конечно, он учиты
вается при расчете. Так, 
главные специа.лксты — 
Зоотехник и ветврач — по
лучают 0,15 процента от 
реализации продукции.
Бухгалтер-экономист и зоо
техник по реализации (по
явилась и такая должность) 
— по 0,09, заведующий ап
текой II бухгалтер — по 
0,08 процента и так да.дее.

Если коллектив выполнил 
план по. всем показателям, 
тогда он вправе получить 
премию, размер которой 
определяется по тому же 
принципу, что и заработок. 
За экономию средств выда
ется премия — до 40 про
центов от суммы экономии. 
(Для работников . управле
ния этот процент, понятно, 
ниже).

Все это п о н у ж д а е т  нодхоз- 
нннов, всех без и скл ю чени я , 
заб отиться  не только  об у в е 
л и чен и и  объемов производст
ва п р о д у кц и и , но и о ее к а ч е с т 
ве. Ж ивотноводы , нап ри м ер , 
хо р о ш о  усвоил и, что то н на  
первонл ассного  м олока стои т  
606  рублей , второго — 563, а 
несортового  — всего 484  руб 
ля. З н аю т они и то, что  над
б ав ка  з а .  пр евы ш ени е пл ано
вого уров н я  д ос ти гае т  50 про
центов . Все это наход и т н а 
глядное о тр а ж е н и е  в чековы х  
к н и ж к а х .

Пожалуй, с производством 
молока ясно. А  как быть 
работникам мясного цеха, 
когда реализация продук
ции, бывает, не зависит от 
них?

— Раньше мы собирали 
скот для сдачи по всему 
колхозу, — поясняет Швай
ко. — Теперь везем на мя
сокомбинат партию из од
ного звена. А  там уже хо
рошо знают, за какой скот 
и что они получат. Поэто
му Маловесный скот с фер
мы не отправят.

Но, говоря о том , что  с 
производством  м олока я с н о ,я  
неско л ь ко  п о гр еш и л  против  
и сти н ы . Если им еть в виду 
подсчеты  за год, то т а к  оно 
и есть . Но для более д ей ст
венного  стим ул и ров ани я  к о 
нечны й  р езул ьтат на ф ерм ах  
определяется ещ е и п о кв ар 
тально. Н ап ри м ер , за то н ну  
пер во кл ассн ого  м олока дояр

к а  и с к о т н и к  по л учаю т 3 руб
ля. слесарь — 0.75. ш оф ер — 
0,45 рубля. Р азн и ц а  ясно от- 
чего: через р у ки  д оярок пр о 
ходит гораздо меньше моло
к а . хотя о ко  и дается им 
труднее, чем через р у к и  сле
сарей или ш оф еров, о б с л у ж и 
ваю щ их нс отдельны е группы ,' 
а целые ф ермы.

— Расчеты пока все-таки 
сложные, — признается и 
Анатолий Константинович. 
— Но потом будет проще.

— Мы еще не всю свою 
работу выпо.гиили, — гово
рит главный экономист 
колхоза Людмила Федоров
на Савельева. — Полностью 
сделали расчеты для цеха 
жиБОТноводства. Д.ля расте
ниеводства считали недели 
две. Через пять дней под
готовим расчеты по цеху 
механизации.

В это время в кабинет 
председателя зашел глав
ный агроном Михаил Фело- 
рювич Нижевич, бросил реп
лику:

— Н каягдьш месяц хочу 
.получать зарплату, а не 
.только в конце года, когда 
мы соберем продукцию...

— Не волнуйся, будешь 
каждый месяц получать. 
Я же тебе объяснял, что 
процент от реализации бу
дет выравнен по году, — 
успокоил его председатель.

Нет, хозрасчет дается не
легко. Особенно на его пер
вой' стадии.

— Не дают спокойно счи- 
теть, — покосился Швайко 
на %;телефон,. — хоть уходи 
с работы или закрывайся...

Он прямо-таки болеет 
Хозрасчетом. И откровенно 
‘радуется тому, что если не 
сегодня, то завтра каждый 
человек в колхозе будет 
поставлен в жесткие эконо
мические рамки. Что из 
цеха в цех уже не перебе
жишь — каждый будет на 
своём месте. Как на заводе. 
Разул)еется, у новой систе
мы взаиморасчетов останет
ся прочный фундамент — 
звенья, работающие на 
коллективном подряде.
, Теперь подошел черед 
хоть коротко сказать об ад
министративно - управлен
ческом цехе. В него войдзт 
работники, отвечающие за 
содержание жилья, детских 
учреждений, столовой, а 
такжё за водоснабжение!

газоснабжение' и, т. п. (Что 
касается строительства, то 
био выделено в особый 
цех). В административный 
цех' входит и отдел снаб
жения. Идея тут такова. 
Если раньше чуть ли не 
каждый специалист почи
тал за долг заниматься 
«доставанием» и «пробива- 
ние.м», то теперь все связи 
с «внешним миро.й» — 
только через этот отдел. О 
его назначении говорит уже 
само название.

А БОТ как быть со стрем
лением некоторых • партне
ров (Например, подразделе
ний «Сельхозтехники») сде
лать услуг поменьше, а 
сорвать куш побольше?

— Т у т  два в ар и ан та , —
разм ы ш л яет председатель. — 
Один — он более л егки й  — 
те д ень ги , которы е мы отдаем  
за разного  рода ' н а к р у т н и -  
пр оцентовии, ввести в расчет  
расходов ка н  по тер и , И з а 
кры ть  на нй х  гл а за . Но есть  
и д ругой  вари ан т. более тя 
ж ел ы й: п р и гл а си ть  толкового
ю риста  и воевать за  к а ж д у ю  
к о п е й к у . Д ум аю , что  мы вы
берем второй в ари ан т... В ре 
ж и м е  хо зр а сч е та  мы не и м е
ем права сорить  д ен ь гам и . И 
не нам ерены  пл ати ть  две е 
половиной ты сячи рублей за  
рем онт тр а кто р а , которы й из 
м а сте р с ки х  рай сел ь хо зтехн и -  
кн  не доходит д а ж е  до ко л 
хоза.

Нет, чековый взаиморас
чет! цеховая система — это 
не дань моде. Это требова
ние самой жизни. А она 
дает понять, что резервы 
Ххюта колхозной экономики 
за счет тех выгод, которые 
дало внедрение подряда на 
уровне звеньев, почти ис
черпаны. Значит, надо ид
ти дальше — к сквозному 
хозрасчету, приводя в дви
жение резервы, скрытые в 
самом управлении хозяйст
вом, в деятельности руко
водителей и специалистов.

— Верю, что недалеко то 
время, — утверждал Ана
толий Константинович, — 
когда рядом со сводкой на
доев молока на столе пред
седателя будет лежать 
сводка о расходах и дохо
дах. Причем каждый день!

Смело сказано. Ежеднев
ная экономическая сводка... 
Но Швайко не тот человек, 
который бросает слова на 
ветер. Тем более что за 
ним стоит коллектив, по
чувствовавший вкус к хоз
расчету.

А. СОЛОВЬЕВ, 
наш спец. кбрр.

с. Высокое
Зырянского района.

(Окоичание.
Начало в Л'%. 90).

В наше время необходимо получать оперативную ин
формацию не только для успешного выполнения кон
кретного задания, но и для общей .ориентации. Это помо
жет вовремя взяться за разработку актуальной темы itmi 
найти выход из тупиковой ситуации. В решении таких 
задач коллективу строителей «Сибтехмонтажа» теперь 
поможет первая очередь! АСУ спецмонтажны- 
ми работами, которая стала результатом содр.ужества 
учебного тучно-производственного комплекса «Киберне
тика» и коллектива треста «Сибтехмонтаж». АСУ СМР 
будет выполнять расчеты графика механо-монтажных 
работ обт.скта на весь период строительства, осущест
влять нвдсльио-суточный контро-ль и корректировку не- 
де.льно-суточпого графика. Важность создания ACS' СМР 
в треётс «Сибтехмонтаж» становится понятной хотя бы 
потому, что Д.1Я успешной рабРты строителей необходи
ма безотказная система управления. И еще, конечно, .по
тому, что этот коллектив сейчас занят на строительстве 
производства формалина Томского нефтехимического 
комбината, продукция которого очень нужна нашему го
сударству.

НА СНИМКЕ: инженер-программист группы подготов
ки производства Владимир Яковлевич Панов.

Н. ПОТАПОВ.
Фото автора.
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Обсуждаются вопросы
СОВМЕСТНЫХ ИССЛЕДОВАНИЙ
Состоялось заседание со

вета по координации науч
ных исследований при об
ластном комитете КПСС, 
посвященное вопросу оказа
ния помощи Томскому на
учному центру АМН . СССР. 
Об итогах четырехлетнего 
сотрудничества академиче
ских медицинских учреж
дений Томска с вузами, 
НИИ и промышленными 
предприятиями города до
ложил заместитель дирек
тора Сибирского , филиала 
Всесоюзного кардиологиче
ского научного центра АМН 
СССР академик АМН СССР 
Р. С. Карпов,

Он отметил, что совмест
ные исследования позволи
ли разработать ряд новых 
приборов для диагностики й 
лечения сердечно-сосуди
стых, онкологических, нер
вно-психических заболева
ний. Успешно реализуется 
программа «Город». Наи
больший вклад в сотрудни
чество внесли НИИ ядер- 
ной физики, НИИ электрон
ной интроскопии, Институт 
сильноточной электроники, 
ряд кафедр ТПИ й 
ТИАСУРа.

Говоря о • перспективах, 
док.ладчик подчеркнул, что

партия и правительсЛ'во се
годня особое внимание 
уделяют развитию профи
лактической медицины, все
общей диспансеризации на
селения. Именно в этой об
ласти нужна- кооперация 
усилий исследователей.

В обсуждении доклада 
приняли участие члён- 
корреспондент АМН СССР 
Б. Н. Зырянов, ректор 
ТИАСУРа И. Н. Пустын- 
ский, директор НИИ ПММ 
при ТГУ А. Д. Колмаков, 
начальник СКТБ геофизи
ческой техники Миннефте- 
прома СССР Ю. М. Ачка
сов. Высказанные предло
жения обобщили заведую
щий отделом науки и' 
учебных заведений обкома 
КПСС Н. П. Кириллов, 
председатель совета акаде
мик В. Е. Зуев.

Совет одобрил опыт сов
местных научных исследо
ваний академических меди
цинских учреждений с ву
зами, НИИ и промышлен
ными предприятиями горо
да и рекомендовал в даль
нейшем оказывать более 
планомерную помощь Том
скому научному центру 
АМН СССР.

А. РЕВАЗОВА!

АДРЕС ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА -  СТРЕЖЕВСКОЕ УБР

Н е у с п о к о е н н о с т ь
Объединение «Томскнефть» заняло 

первое место в социалистическом Со- 
рёвяоваиии 1983 года по созданию ра
ционализаторского фонда экономпи 
одиннадцатой пятилетки. Переходящее 
Kpj^Hoe 'знамя, предназначенное луч
шей первичной организации ВОИР, ос
талось в Стрежевском управлении бу
ровых работ." Из тринадцати лучших

новаторов Томской области, награж
денных знаком «Отличник изобрета
тельства» в прошлом году, двое — бри
гадир из нефтегазодобывающего уп
равления «Стрежевойнефть» М. В. Ка
линин и слесарь треста «Томскгаз- 
строй» В. Ф. Хрусталёв — работают в 
Стрежевом.

Если бы в зал стрежев- 
ского Дома культуры «Неф
тяник», где проходил пле
нум городского совета 
ВОИР, заглянул кто-то не 
знакомый с успехами мест
ных рационализаторов, ему 
могло бы показаться, что 
там собрались работники от
стающего п^дприятия, и в 
самом разгаре обсуждение 
причин этого отставания. Во 
всех выступлениях' звучала 
критика и в свой собствен
ный адрес, и в адрес адми
нистрации. Назывались де
сятки нерассмотренных рац
предложений, Подсчитыва
лись сотни тысяч рублей 
недополученной экономии.

И только услышав, что в 
прошлом году 1308 изобре

тателей и рационализаторов 
объединения внедрили 1.089 
рацпредложений и 16 изоб
ретений с общим экономи
ческим эффектом более 4 
миллионов рублей, гость 
плену.ма мог бы догадаться, 
какие люди собрались в за
ле. Люди, не успокоенные 
лаврами победителей. Весь
ма озабоченные неиспользо
ванными возможностями, 
своими недоработками.

Критика в собственный 
адрес звучала и в «день но- 
■ватора», приуроченный к 
пленуму. Это мероприятие 
проводится объединением 
совместно с центром науч
но-технической информа
ции области второй раз. Но
вая традиция хорошо соче

тается с уже прйВЬгчными 
месячниками творческой ак
тивности, . с различными 
смотрами и конкурсами. 
Рационализаторы почувст
вовали вкус к настоящей 
работе и потому особенно 
нетерпимы к любым недо-' 
статкам в ее организации. ■

Присоединяясь к закон
ным требованиям новаторов, 
желающих скорейшего во
площения своих замыслов', 
следует отдать должное и 
тем, кого они критикуют, — 
организаторам производства. 
Во всех подразделениях 
объединения действуют 
«темники узких мест», на
целивающие рационализато
ров на конкретные пробле
мы. Есть «твв1ник» и Для 
всего объединения. Такой

подход обернулся в 1983 го
ду экономией только по 
Стрёжевскому УБР в 1,3 
миллиона рублей.

В объединении осуществ
ляется переход от индиви
дуального рационализатор
ства к созданию творческих 
комплексных бригад. Они со
стоят из рабочих и инжене
ров, что позволяет провести 
практически любое предло
жение от идеи до реализа
ции. Разработан «стандарт 
предприятия» — очень важ
ный в рационализаторской 
работе документ, потребо
вавший усилий большого 
коллектива специалистов. 
Ведется централизованная 
учеба новаторов в специ
альных школах.

Недавно в' Стрежевом 
прошел и IV пленум област- 

- кого правления научно-тех
нического общества. .Он по
ставил перед объединением 
очень сложные задачи по 
повышению производствен
ных показателей. Здесь не 
обойтись без активной по
мощи рационализаторов. Это 
прекрасно понимают в объ
единении «Томскнефть». Вот. 
почему отношение к нова
торству определяется сло
вом, вынесенным в заголо
вок, — «неуспокоенность».

В. ШКАЛИКОВ.

С т р о и т  р о б о т
в корне изменить ха

рактер труда при возве
дении жилых и общест
венных зданий приёвай' 
коллектив молодого объе
динения «Ленстройробот» 
— первого такого в стра
не. В портфеле заказов 
предприятия — заявка 
на различные механиз
мы, исключающие руч
ной труд на стройпло
щадках, отделочных ра
ботах.

Сейчас ведется изготов
ление опытного образца 
универсального манипу
лятора, который один 
заменит при . возведении 
очередного, объекта це
лый парк машин. Это 
устройство, располагая 
двумя восьмиметровыми 
«руками», сможет монти
ровать перекрытия и па
нели, разгружать и шта
белировать материалы, 
рыть колодцы ' и тран
шеи, укладывать трубы, 
разбирать ветхие строе
ния. ОбслуживЭ'гь ком
плекс будет всего один 
машинист.

Таков ответ ленингрйд- 
цев на заботу партии,’ 
Советского государства о 
том, ■ чтобы быстрее и 
лучше строились жилье, 
объекты социально-куль
турного н а з н а ч е н и я ,  
предприятия.

• (ТАСС).

Р А Б О Ч А Я  ГО Р Д О С ТЬ  „ ХИМ СТРОЯ
Приветствие ЦК КПСС участникам сооружения ком

плекса по производству мстаяола — высокая оценка на- 
нряжеиного труда всех коллективов управления «Хим- 
строй» по созданию крупнотоннажных химических про
изводств в Сибири. Этим коллективам есть чем гордить
ся; Томская область не знает другой организации, кото
рая строит так масштабно и так качественно. О сего
дняшней и завтрашнем дне большого управления ведет 
разговор его начальник — Петр Георгиевич ПРОНЯ-
гин.

Попробуем перечислить 
объекты, возведенные хим- 
строевцами. Томский аэро
порт и Дворец зрелищ 
и спорта. Дворец куль
туры «Авангард» и боль
ничный комплекс, сту
денческие общежития, лабо
раторные, учебные и произ
водственные корпуса вузов, 
техникумов, НИИ и ГПТУ. 
Весь Академгородок, ком
плекс дальнего теплоснаб
жения, основные объекты 
Подземного водозабора...

Впечатляет? Конечно. Тем 
более на фоне основных то
чек приложения химстроев- 
ских сил—заводов Томского 
нефтехимического комбина
та и индустриальных сель
скохозяйственных, комплек
сов. Не будет, наверное, пре
увеличением сказать; в по
следние годы наш коллек
тив стоит на самых передо
вых ру^ж ах развития Эко

номики области как состав
ной части Западно-Сибир
ского территориально-про-. 
нзводственндго комплекса. 
Это — высокая честь, но й 
ответственность наша высо
ка... ,

Строительство Нефтехима 
потребовало огромных уси
лий от руководителей работ. 
Ведь Понадобилось органи
зовать новые строительные 
подразделения и промыш
ленные предприятия, ycico- 
ренно спроектихювать и Вы
строить целый жилой мик
рорайон для тех, кто соору
жает ТНХК. Государствен
ное задание предполата.ло 
самые сжатые сроки воз
ведения двух первых про
изводств Нефггехи.ма. Разу
меется, стройка сразу же 
получила значительную йо- 
мощь .министерства, пре
жде веёго техникой и ,с^ - 
рудоёанием; она была по

стоянно в центре внимания 
областной и городской пар
тийных организаций. На 
первых порах возникла ост
рая нехватка квалифициро
ванных рабочих и инже
нерно-технических работни
ков. Основная тяжесть 
вначале легла на плечи не
скольких десятков людей, 
направленных из сущест
вующих подразделений. 
Среди них — В. Л. Сперан-, 
ский, И. С. Чугай,' В. Н. 
Ярмаркин, другие товари
щи. Вокруг этого костяка и 
создавались Инженерные 
Службы, органы управления 
(преймутцественно из люло- 
дых специалистов), форми
ровались рабочие коллекти
вы.

Инженерн151м службам 
«Химетроя» пришлось ре
шать Много сложных техни
ческих и организационных 
задач. На промьппленных 
предприятиях понадобилось 
освоить новые виды конст
рукций, на площадках — 
найти наиболее эффектив
ные методы организации 
труда,, особенно на монтаже 
технологического оборудовз - 
ния. К чести нашего кол- , 
лектива, а также коллекти- 
вез МСУ-74, треста «Пром- 
механомонтаж», нужно ска

зать, что они успешно и бы
стро решили эти проблемы. 
В тесном содружестве с 
проектировщиками и экс- 
щтуатациоиниками строите
ли пришли к первой победе; 
ко дню открытия XXVI 
съезда КПСС был получен 
первый томский полипро
пилен.

Набранные темпы и опыт, 
накопленный на сооруже
нии первого завода, были в 
полной мере использованы 
на строительстве второго 
производства. Работы на 
площадке метанола-750 на
чались в 1979 году, а уже в 
августе 1983 года П1Юизвод- 
ственныеь мощности вступи
ли в строй действующих.

Особенностью сооружения 
ТНХК является необходи
мость ввода в действие 
крупнотоннажных произ
водств, каждое из которых 
оказывает заметное влияние 
йа экономику страны. По
этому важно находить наи
более правильную стратегию 
и тактику организации ра
бот, уметь концентрировать 
внимание и ресурсы на пер
воочередных направлениях. 
Успехи, достигнутые «Хим- 
строем», стали возможны 
благодаря большой органи- 
затор<жой раб<1те партийных

комитетов и первичных 
парторганизаций, объеди
нивших вокруг себя комсо
мольские и профсоюзные 
организации для большой 
политической . работы в 
массах. Развивается дейст
венное социалистическое 
соревнование, решаются во
просы ■ производственной 
культуры и быта. Укорени
лись на стройке бригадные 
формы организации тру
да на подрядной ос
нове, активно действуют 
советы бригадиров, опера
тивно распространяется 
опыт передовиков.

В жизнь стройки прочно 
вошли передовые ■Техноло
гические приемы: совме
щенность строительных и 
монтажных работ, выполне
ние пред.монтажной отделки, 
поэтапная начинка .зданий 
конструктивными элемента
ми. В последние годы обще,- 
строительные, сантехмон- 
тажные и отделочные рабо
ты на сооружении жилья и 
объектов соцкультбыта вы
полняются Методом техно
логических потоков, что 
значительно сокращает сро
ки работ. Большая заслуга 
в создании ТЭК11Х потоков 
принадлежит руководите

лям СМУ-7 и СМУ-4, а так
же бригадирам А. Д. Гол
довскому и В. А. Сорочин
скому.

Можно многое рассказы
вать о делах коллектива. 
Главное . богатство строй
ки — люди. У  нас две
надцать человек носят вы
сокое звание заслужен
ного строителя РСФСР. Пя
тидесяти пяти присвоено 
звание «Заслуженный ра
ботник «Химетроя». Более 
двух тысяч тружеников на
граждены орденами и меда
лями. Традиции передового 
коллектива перенимает и 
молодежь; ежегодно в ряды 
химстроевцев вливается бо
лее 200 выпускникрв
ГПТУ-27.

Разумеется, не свободны 
мы и от недостатков. Не все 
проблемы еще решены, и об 
этом нужно говорить во 
весь голос. Многое предсто
ит сделать в укреплении 
дисциплины, совершенство
вании качества работ. Не 
добились мы по-настоящему 
эферективногО использова
ния техники, не изжили 
потерь рабочего времени из- 
за нераспорядительности от
дельных руководителей про
изводств и нечеткого мате
риально-технического обес

печения площадок. Далеко 
не в полную СИДУ развива
ется подряд, особенно на 
промышленных предприяти
ях, есть резервы и в рас
пространении метода сквоз
ных технологических пото
ков. И факты бесхозяйст
венности в хранении и ис
пользовании материалов и 
оборудования тоже пока 
есть. Не все инженерно-тех
нические работники высту
пают активными проводни
ками 'передовых методов 
производства.

Но основа для совершен
ствования есть, и основа 
прочная. Об этом говорят, в 
частности, итоги первого 
квартала. По объему ген
подрядных работ план вы
полнен на 108 процентов, по 
росту производительности 
труда — на 101,3. Полно
стью реализована . програм
ма жилищного строительст
ва; задание по реализации 
пром1,1шленной продукции 
перекрыто на 2,7 процента.

Говорим уверенно, что 
социалистические обяза
тельства четвертого года пя
тилетки управление «Хим- 
строй» выполш-iT по всем 
показателям. В ответ на 
приветствие ЦК КПСС за- 
веряе.м партию и прави
тельство: страна вправё
ждать от «Химетроя» новых 
трудовых побед!

П. ПРОНЯГИЙ,
начальник управ,леяия

«Химстрой».

V
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СТУД ЕНТ В РОЛИ С А Н И Т А Р А
в ТОМСКОМ МЕДИЦИНСКОМ ИНСТИТУТЕ ВВЕДЕНА САНИТАРСКАЯ ПРАКТИКА

i l Е ж д у и а р о д н а я
в  работе медицинских уч

реждений проблем немало. 
Одна из них, очень боль
ная, — нехватка младшего 
и среднего медперсонала, то 
есть санитарок и медсестер. 
Уходят на заслуженный от
дых те .хлопотливые тети 
Маши и тети Глаши, кото
рые истово ухаживали за 
ранеными еще в эвакогос
питалях в далекие военные 
роды. А на смену им моло
дежь, к сожалению, не идет.

В.зять, к примеру, том
скую детскую хирургиче
скую больницу № 4. Лечат-, 
ей в нёй ребятишки мал- 
мала меньше, много тяже- 
iibtx послеоперационных па
циентов, за которыми осо
бенно необходим вниматель
ный уход. ,

У нас практически нет 
младшего медперсонала, , — 
с горечью признает заве
дующий травматологиче
ским отделением больницы 
А. С. Чернов. — Из один
надцати ставок санитарок 
заНйтЬ! всего три. Частично

Их работу берут на себя ма
мы, которых мы иногда 
госпитализируем вместе с 
малышами. Но это, конеч
но, не выход. И вот пришла 
идея ввести обязательную 
практику студентов-Медй- 
ков, во время которой они 
будут выполнять функции 
санитаров. Такая Практика 
поможет решить и вопросы 
чисто учебного свойства. 
Студенты смогут ближе 
познакомиться с работой 
больниц, узнать медицину 
не с парадной стороны, еще 
раз проверить, правильно 
ли избрана специальность. 
В итоге должно быть мень
ше равнодушных врачей, 
людей, случайных в меди
цине.
. И вот в Томском мёдит 

пинском институте сани- 
тарская. практика студея- 
тов-младшекурсников стала 
обязательной.

Предоставим слово Ответ
ственной за , академеёктор 
бюро ВЛКСЬ! .второго кур
са педиатричёскогб факуль

тета Татьяне Филиппокой,
— Такая практика — де

ло стоящее, Это мнение всех 
моих однокурсников, — го
ворит Таня. — Ведь неред
ко бывает, что студенты, 
приезжая на врачебную 

•практику, где должны уЖе 
«вести» больных и давать 
распоряжения медицинским 
сёстрам, не имеют многих 
э.лементарных навыков и 
знаний. Сидя в институт
ской аудитории, не на
учишься ни банки, ни 
грелки, ни горчичники ста
вить, не говоря уже о более 
сложных процедурах. И 
чтобы не краснеть перед 
медсестра.ми, не чувствовать 
себя беспомощными перед 
больными, каждому буду
щему врачу просто необхо
димо владеть всеми навы- 
, ками работы санитара и 
медицинской сестры. Кста
ти сказать, ни один иЗ на
ших ребят не разочаровал
ся в выбранной профессии, 
вынося за больными ребя
тишками горшки и моя по

лы в палатах. Наоборот, 
появляется прекрасное чувг 
ство собственной нужности, 
особенно если ухаживаешь 
за прикованными к постели, 
беепомопдными маль1шами.

Студенты педиатрического 
факультета проходят сейчас 
практику в детских больни
цах Томска, в частности, в 
хирургической № 4 и в 
больнице № 3. Каждый 
практикант должен отрабо
тать в семестр по четыре 
четырехчасовых дежурства. 
Это немалое подспорье ле
чебным учреждениям.

— Реальная польза от 
студентов будет только при 
четкой организации сани- 
тарской практики, — убеж
ден врач хирургического 
отделения больницы № 4 
В. Я. Лазарев. — Необходи
ма тесная связь Деканата 
мединститута с главным 
врачом больницы. Если гра
фик студенческих дежурств 
на весь семестр будет изве
стен заранее, то главной 
медсёстгю проще распреде-

,лятъ практикантов по отде
лениям, давать, конкретные 

* задания. А пока бывает й 
так: ребята придут целой 
группой на вечернее дежур
ство, а дать им задания не
кому.

А вот в детской больни
це № 3 недавно студентов 
второго курса, будущих пе
диатров, даже отказались 
раздеть в гардеробе. Их не 
ждали, работу им не пред- 
логкили. А ведь эта больни
ца буквально задыхается от 
постоянной нехватки рабо
чих рук.

Слов нет, санитарская 
практика студентов — дело 
новое. _ Шероховатостей в 
ее организации еще немало. 
Но дело это необходимое. И 
надо его совершенствовать. 
Это И солидная помощь 
больницам, и серьезная 
школа для завтрашних док
торов.

М. ЗАХАРрВА. 
студентка 5-го Курса пё- 
диатрического факуль
тета Томского медий- 

ститута.

ЧТО ИОГУТ ГОРОЖАНЕ , I В ОГОРОДЕ

ИЛИ Еще раз о сборе пищевых отходов
Т^>удности с обеспечением 

общественного животновод
ства кормами доставляют 
немало заббт и горожанам 
Б период заготовки кормов, 
когда целые. коллективы 
оставляют свою основную 
работу и отправляются в 
подшефные совхозы. А о 
таком значительном резерве 
кор.мов, как пищевые отхо
ды, не всегда и вспоминают.

Подсчитано, что после 
приготовления пищи только 
для одного человека остает
ся около 120 граммов пище
вых отходов в день. Если 
ррганизовать их полный 
сбор хотя бы только от’ на
селения, проживающего в 
благоустроенных домах
Томска, то этого количества 
будет достаточно, чтобы 
прокормить 5—6 тысяч сви
ней. А  это означает, что то
мичи дополнительно полу
чали бы каждый месяц по 
40 тонн свинины. Каждая 
тонна скормленных порося
там пищевых отходов за
меняет 200 килограммов фу
ражного корма или 645 ки
лограммов картофеля.

Выгоды очевидны. Каза
лось бы, расставляй у до
мов специальные контейне
ры, куда сознательное насе
ление будет высыпать пи
щевые отходы, да и корми 
поросят. Но...

Во-первых, не хватает 
(Специальной тары. А  основ
ным препятствием в орга
низации сбора этого корма 
является нежелание боль
шинства руководителей про
мышленных предприятий 
города взяться," наконец, за 
эту работу. Есть серьезные 
претензии в этом плане к 
управлению «Химстрой», 
научно - производственному 
(Ьбъединенйю «Полюс», хим
заводу, заводу резиновой

СТУДЕНЧЕСКАЯ
КОНФЕРЕНЦИЯ

Геологоразведочнрхй фа
культет. политехнического 
института совместно с
ЦНТИ провел межвузов
скую студенческую науч
а ю  конференцию по проб- 
^м ам  геологии и разведки 
месторождений полезных 
ископаемых. В работе вось- 
ifti секций приняли участие 
более 150 студентов и аспи
рантов геологоразведочного 
факультета, а также около 
■Й) гостей из других городов.

Геологоразведочный фа
культет политехнического 
института является одним 
из лучших в Томске по ор
ганизации научно-исследо
вательской работы студен
тов. В прошедшем году сту-. 
дейты принимали участие в 
вьшолнении 23 хоздоговор
ных и 12 госбюджетных 
тем, ’на которые было ас
сигновано около миллиона 
рублей в год. Эти темы 
включены в комплексную 
научно-техническую супер- 
программу «Сибирь».

А. МЕЛЬНИК,
Е. ЧЕРИЛЕВ.

Встречая навигацию
Страдная пора наступила 

у работников Самусьского 
судоремонтно-судостроитель
ного завода. Скоро навига
ция. Здесь полным ходом 
идет" ремонт судов. В про
шлом году самусьчане 
(Ьтроили по Новому проекту 
теплоходы водоизмещением 
в 350 тонн. Они уже успеш
но потрудились на Оби и 
ее притоках, включившись в 
состав флота Томского гру
зового района. Сейчас за
вершаются работы еще на 
одном теплоходе такого ти
па, Он будет передан ир
тышским речникам,

Б. СЕМЕНОВ.

обуви, Томскому ЛПК, ра
диотехническому заводу, 
«Союзтомекмел и о р а ц й и » ,  
ТТУС и многим другим 
предприятиям и организа
циям.

Решением облисполкома 
установлено задание: со
брать от населения Томской 
области в 1984 году 11.300 
тонн пищевых отходов. Ыо 
кончился первый квартал, а 
Томск лишь на 17 процен
тов выполнил это задание. 
Октябрьский район — на 
14, Ленинский — на 17, Ки
ровский — на 20, Советский 
— на 18. Для того, чтобы 
наверстать упущенное и вы- 

■ полнить годовое задание, 
райисполкомам надо при
нять все меры и карди
нально изменить отношение 
руководителей предприятий 
и организаций к этой важ
ной работе.

Хорошо организован сбор 
пищевых отходов на жил
массивах по Иркутскому 
тракту, в домах завода 
елгройматериалов и изделий, 
«Сибэлектромотора», Ака
демгородка. По области 
выполнил задание Асинов- 
ский комбинат коммуналь-; 
ных предприятий. Очень 
хорошо работает представи
тель нашей конторы в 
г. Колпашеве Л. П. Павлова. 
Там задание выполнено уже 
На 130 процентов, организо
ван сбор пищевых отходов 
не только в больших много
этажных, но и в двухэтаж
ных домах.

А  вот в областном центре 
жители значительной части 
многоэтажных домов даже 
не имеют такой возможно
сти, поскольку руководство 
домоунрав.лений Не торо
пится включиться в эту ра
боту.

Большой вред наносят 
жильцы, брсюающие в «пи
щевой» контейнер тряпки, 
бутылки, стекло, бумагу и 
прочий хлам. После такой 
добавки поросята едва ли 
выживут. Вот и приходится 
водителю автомобиля, выде
ленного домоуправлением 
для вывоза пищевых отхо- 

.дов в совхоз, везти этот 
контейнер на свалку.

В совхозе «Мирный» дей
ствует высо.комеханизиро- 
ванный кормоцех, перера
батывающий пищевые отхо
ды. На очереди — пуск в 
эксплуатацию свинооткор
мочного пункта управления 
общественного питания.
Принято решение облиспол
кома и составлена проект
но-сметная документация на 
строительство вблизи Том
ска завода по переработке 
пищевых отходов в сухие 
гранулированные корма. Йс- 
пользование таких гранул 
для откорма свиней полжз- 
стью гарантирует хозяйства 
от занесения инфекций, по
зволит более эффективно 
использовать пищевые от
ходы с учетом возможности 
их длительного хранения.

К 1985 году планируется 
обеспечить все благоустро
енные дома нашего города 
тарой, необходимой для сбо
ра пищевых отходов. У  нас 
уже имеются специальные 
бачки и веДра. Но без ва
шей помощи, уважаемые 
томичи, успеха добиться 
нам попросту не удастся: 
Напомню еще раз: каждое 
ведро чистых пищевых от
ходов дает томичам допол
нительно 450 граммов' сви
нины.

Е. ЛЕШКО,
директор областной кон
торы но сбору пищевых 

отходов.

Есть .много книг по кро
лиководству, где подробно 
говорится о породах, как 
ухаживать и разводить 
кроликов, чем кормить их. 
Я же хочу поделиться лич
ным опытом, рассказать . о 
больших выгодах этого всём 
доступного дела.

После значительного пере
рыва я вновь занялся раз
ведением . кроликов на 
усадьбе своей дочери в 
1982 году. Осенью мы при
обрели пять Молодых само
чек и самца. До конца , 
года построили сарай и 12 
встроенных клеток в три 
яруса. Потом для размеще
ния будущего потомства 
подготовили ещё десять пе
реносных клеток. Первый 
окрол был в конце марта-г- 
начале апреля. Кролики хо
лода не боятся, надо только 
защищать их от сквозня
ков. Для этого требуется 
ставить в клетку хороший 
маточник — крепкий ящик 
с лазом в одном из углов и 
крышкой сверху. Крольчата 
находились там до двух ме
сяцев с маткой. После этого 
срока "МЫ ее ■ перюсаживали 
в отдельную клетку.

В 1983 году было три ок
рола, от пяти маточек мы 
получили 126 полноценных 
здоровых кроликов.. Эконо
мический эффект внуши
тельный. А  ведь можно по
лучать по пять окролов. Ес
ли взять в среднем живой 
вес маточки 5 килограммов, 
то вес всего потомства от

КРОЛИК ...
нее достигнет за год 125 ки
лограммов. П нашем не
большом подсобном Хозяй
стве прирост составил око
ло 600 килограммов мяса в 
живом весе. Это ж больше 
доброй коровы!

Кормить кроликов можно 
вареным карто(^>елем в ме
шанке с комбикормами, 
овощами, ботвой (крюме 
красной свеклы), сеном и 
тальником. Содержать их 
нужно в прюсторных клет
ках, особенно молодняк. С 
четырюх Месяцев он должен 
быть рассажен — самочки и 
самцы в отдельные вольеры.

Успех в раЗведении крю- 
ликов будет обеспечен, не
обходимо только желание. 
Если, кролиководы-любители 
выращивают более 200 
зверьков за год, то какие 
неограниченные возможно
сти у подсобных хозяйств 
фабрик, заводов и других 
предприятий, которые рас
полагают землями, лугами, 
материальной базой и сред
ствами для строительства 
крольчатников. Корма и 
кроликов можно приобреегги 
через общество кроликово
дов. Уступившие в члены 
общества берут на себя обя
зательство сдавать шкур)ки 
от забоя и излишки мяса. 
Так что кролиководство — 
дело выгодное, и начинать 
его надо сейчас, весной.

В. ИЛЬИН,
певсй'бяер.

г. :Томёк.

Медицинские заботы генетики
К И Е В . Здоровье человека  

м ож но прогн ози р ов ать  ещ е до 
его р о ж д ени я  — т а к  утВ ерж - 
да»6т сегодня специал исты  в 
области м ед иц и нско й  ген ети -  
к и . П редставителям  этой мо
лодой, стрем и тел ь но  развива
ю щ ейся н а у к и  ны не подвласт
ны ран няя  д и а гн о с ти ка  и ле
чение н е ко то р ы х  наследствен
ны х нед угов , вы явление у  
новорож д енны х скры ты х об
м енны х н а р у ш е н и й . Н астой ч и 
во разраб аты в аю тся  средства

эф ф екти вного  воздействия  
наследственны е аном алии .

З ти м  и м йогим  д руги м  
проблем ам , котор ы м и  за н и м а 
ю тся более двухсот* н ауч ны х  
и п р а кти ч е с ки х  у ч р еж д ен и й  
з д р а в о о х р ^ е н и я  страны , по
свящ ен i Всесою зны й съезд  
м ед и ц и нски х  ге н е ти ко в , от
кр ы в ш и й ся  16 апреля в сто 
лице У к р а и н ы . В е го  рабо-fe 
нар яд у с советским и у ч е н ы 
ми уча с тв у ю т и х  кол леги  из 
за р у б е ж н ы х  с тр а н . (ТАСС),

« В а ш е го  дом а н е т
Не везет дбму. Вместе с 

жильцами и со всем его 
содержимым. Может быть, 
потому, что он тринадца
тый? Правда, официально 
адрес пишется: ул. Шишко
ва, 13-а. Но эта добавка— 
«а» — в сути чертовой дю
жины ничего не меняет. 
Какая-то бесовская сила 
окружила дом плотным 
кольцом. Жители его из- 
за этого кольца не могут 
никуда достучаться, требуя 
ремонта жилья и улучше
ния бытовых условий. А 
извне туда не проникают 
прогивоборсУвующие силы. 
Уже двенадцать лет дома 
как бы не существует. Ес
ли ■ бы его только не ре
монтировали. А то ведь и 
агитаторов проносит мимо: 
который уже год жильцов 
не включают в списки для 
голосования...

Во мнении, что здесь не
чисто, жильцы з>-тверди- 
лись, когда в мае прошло-' 
го года ■ написали заявление 
заместителю начальника 
областного управления тор
говли Ю. С. Канушину, где 
указали что дом, находя
щийся на балансе РСУ это
го управления, требует ка
питального ре.монта: трубы 
отопления и электропровод
ка — в аварийном состоя
нии, двери, пол И потолок, 
а также стены вот-вот при
дут в полную негодность. 
Просили и о том, что так 
просто, — обеспечить бака
ми для мусора и пищевых 
отходов, убирать уличные 
туалеты, . отвести место для 
хранения угля (дело в том, 
что в этот несчастный три
надцатый дом встроена _ ко
тельная, и уголь, Высыпае
мый прямо у входа, та
щится по коридорам и

ф ельетон

кбМнйтам). Пкгтались обра
тить Вниманиё руководства 
на работников котельной, 
'которыё часто в нетрезвом 
еостоннии. В связи с пос
ледним обётоятейьством у 
жителей время от времени 
появляется реальная опас
ность взлететь на таинст
венные чертовы кулички 
вместе с котельной, оставив 
за собой столб сажи.

В общем, написали пись
мо в надежде на помощь. 
И стали зкдать. Через две 
недели получ1гли. Нет, не 
помощь. А ответ, который и 
подтвердил высказанные 
сомнения. Ю. С. Канушин 
сообщал, что нет этого до
ма на балансе РСУ управ- 
лёния. «По данио.чу вопро
су, — советовал Он, — вам 
надо обратиться в. горплодо- 
овоЩторг.
' Жильцы дома № 13-а очень 
удивились такому (Ьбороуу 
де.та, поскольку плату за 
квартиру они исправно вно
сили Р(?У торговли и там 
от нее не отказывались. А 
О горплодоовощторге слыша
ли только в связи с ово
щами. Поэтому 4 июля 
1983 года они обратились 
по тому же адресу с 50В- 
торной просьбой. Двадцать 
дней ЭамёсД'итёль началь
ника думал й молчал. На 
двадцать пёрвый — осёни- 
ла его простая дО гениаль- 
яосги мысль; которая Во
плотилась в официальном 
письме от 25 июля 1983 го

да на имя начальника гор- 
жилуправления П. А, Гре
чу к а. Описав претензии 
жителей дома, Ю. С. Кану- 
шйн заметил, что «перечис
ленные виды работы нё 
свойственны задачам РСУ. 
Однако жилой дом со 
встроенной котельной при-, 
надлежит РСУ и числитсВ 
на его балансе (призналя- 
таки). С большими трудно
стями РСУ содержит ко
чегаров котельной и осуще
ствляет ее ремонт... Жиль
цы по-сЕоему правы, и на 
законных (эснованиях про
сят отремонтировать квар
тиры и осуществлять ком- 
мунальньге услуги». «РСУ 

это непосильно», — еще 
рВз пожаловался замести
тель начальника и сделал 
неожиданное и невыгодное 
прёдложение:

«В сложившейся ситуа
ции, очевидно, будет пра
вильно передать этот жи-' 
лищиый фонд в ведение 
горжилуправления, как ото 
предус.мотрено Основами 

■ жилищного законодательст
ва и постановлением Сове
та Министров СССР от 
4 сентября 1978 года № 740 
«О мерах по дальнейшему 
улучшению эксплуатации и 
ремонта жилищного фон
да».

HriKianbHHK горжилу прав
ления П. А. Гречук бил 
претендентов той же кар
той: руководствуясь вы
ше названным П(5стайовле- 
ниеы, он указал:

«Жилищный фонд, под
лежащий передаче, дол
жен быть в технически ис
правном состоянии. Необхо
димо: в установленном по
рядке передать местным 
Советам . численность обслу
живающего персонала и 
фонд заработной платы на 
его содержание; передать 
ёредства на покрытие убыт
ков по содержанию жилищ
ного фонда; -средства капи
тального ремонта на ГОД 
передачи и на год вперед; 
(Ьонды или в натуре мате
риально - , технические ре
сурсы для ' производства 
капитального ремонта и на 
нужды эксплуатации... До 
решения указанных вопро
сов приемка принадлежа
щего вам жилищного фон
да осуществляться нё бу
дет».

На этом, как вы догады
ваетесь, переписка и за
кончилась, потому что у 
управления торг(эЁли й егб 
РСУ с самого начала не 
было на руках нужных 
козырей, м... всё осталось 
по-прежнему. Жителей до
ма в этом году вновь Забы
ли включить а списки из
бирателей. И на ремонт 
нет ни малейшего . намека. 
Горжилуправлению такие 
«нс.мытьгс-нечищенные» до
ма не нужны, а управление 
торговли хоть наконец и 
признало свое РСУ хозяи
ном дома, расписалось в 
собственной немощи.

Жильцы Же дома из-за 
непробиваемого боёойскОго 
круга кричат: помогите! Но 
никто нё слышй*.

Товарищи, а может быть, 
действительно нет его, ва
шего дома?

н в. ВЛККЕР,

Н 9 ю р м а ц | / 1 я ; - .

ЕпортЁРЬ! лТАСС и АПН с’ооцщают

МУЗЕЙ В.И.ЛЕНИНА 
В Т А М П Е Р Е

ХЕЛЬСИНКИ. МНОГО яр- 
ко-красньпг гвоздик в эти 
апрёльские дни у дома на 
улиЦе Халлитускату в горо
де Тампере, где расположён 
Музей В. И. Ленина. Весен
ние цветы леглй к мемори
альной доске и барельефу 
Вождя мирового пролета
риата. .

По йнйциативе городского 
отделения Общества «Фин
ляндия ■— Советский Союз» 
музей был Основан в янва
ре 1946 года в здании, в 
котором в 1905 и в 1906 го
дах под руководством в. и. 
Ленина проходили Первая и 
Вторая конференции РСДРП.

Наша экспозиция постоян
но' обновляется и расши
ряется, сказал в беседе с 
корреспондентом ТАСС ди
ректор музея Пааво Йокела. 
В настоящее время она 
включает два основных раз
дела. В одной из них, не

давно пополнившемся при 
содействии Центрального му
зея В. И. Ленийа новыми 
материалами, рассказывает
ся 6 жизненном пути и ре
волюционной деятельности 
Владимира Ильича. Другой 
— псювящён пребыванию 
основателя Советского госу
дарства в Финляндии.

Здесь, на стендах,, (хгме- 
тил П. Йокела, на примере 
отношений Советского Сою
за и Финляндии, наглядно 
показано, как осуществля
ются разработанные проле
тарским вождем принципы 
мирного сос7уществования 
государств с pa3nM4Hbi?i( об
щественным строем. Взаи
мовыгодные связи между 
нашими странами приносят 
плодотворные результаты в 
различных областях — эко
номической, культурной, ка- 
учнд^-техиической. Это и 
есть политика добрососедст
ва в действии, указал он.

ЗА УПРОЧЕНИЕ И РАЗВИТИЕ 
О Т Н О Ш Е Н И Й  С СССР
КОНАКРИ. Народ и пра

вительство Гвинеи . высту
пают за упрочение И разви
тие отношений с Советским 
Союзом, заявил здесь в бё-’ 
седе с советскими журнали
стами министр информации 
республики Мохаммед Трёо- 
ре.
, СССР, сказал он, в числе 

первых протянул руку по-

М01ЦИ нйшей стране сразу 
же после, провозглашения 
ее независимости, С тех пор 
советско-гвинейские отноше
ния неуклонно развиваются. 
Мы намерены, подчеркнул 
министр, и впредь всемерно 
расширять и углублять их в 
Интересах плодотворного и 
взаимовыгодного сотрудни
чества на благо народов 
обеих стран.

Праздник
коммунистической

печати
БУЭНОС-АЙРЕС. В сто

лице Аргентины завершился 
праздник коммунйстцчёскёй 
печати, проводившийся в 
стране впервые. В нем при
няли, участие более 200 ты
сяч жителей столицы, а 
также делегации из всех 
провинций страны.

Центральное место на 
празднике было отведено 
политической дискуссии 6 
путях преодоления негатив
ных последствий правления 
военного режима в полити
ческой и социально-эконо- 

' мичеекой областях, о пози
ции компартии в этом воп
росе. Перёд гостями вы
ступили руководители КПА, 
Випные писатели, артисты.

Большим интересом поль
зовались экспозиции цен
тральных органов печати 
социалистических и ряда 
других стран, в том числе 
газеты «Правда», делегация 
Которой присутствовала на i 
празднике.

Как отмечали ораторы, 
коммунистическая печать в 
Аргёнтинё — еженедельни
ки «Ке паса» и «Аки и ао- 
ра» — играет важную роль 
в борьбе трудящихся за 
демократию, способствует 
сплоченности масс.

Учитывая сложность те
кущего момента в Аогенти- 
не, руководители КПА в 
своих выступлениях указы
вали, что ни одна партия, 
какой бы крупной она ни 
была, не в состоянии сейчас 
решить стоящие перед стра
ной проблемы. Исходя из 
этого, компартия считает 
необходимым создание на
родного фронта освобожде
ния, в котором решающую 
роль играл бы организован
ный рабочий класс.

ЭСКАЛАЦИЯ АГРЕССИИ США 
ПРОТИВ Н И К А Р А Г У А

МАНАГУА. Эскалация 
американской агрессии про
тив независимой Никарагуа 
продолжается. Более 11 ты
сяч наемников ЦРУ США 
принимают участие в воору
женных акциях против на
шей страны, заявил член 
Национального руководства 
Сандинистского фронта на
ционального освобождения, 
координатор Руководящего 
совета правительства На
ционального возрождения 
республики Даниэль Орте
га. Основная часть этой 
контрреволюционной армий, 
указал он, вторглась в по
граничные районы Никара
гуа, где интервентам прегра
дили путь бойцы сандинист- 
ской народной армии и от
ряды ополчения. Ужесточе
ние агрессивных акций и 
военного шантажа со сторо
ны империализма США, за
явил Д. Ортега, требует 
широкой мобилизации на
рода Никарагуа нё защиту 
родины, ее независимости 
и суверенитета.

Нынешнее наступление 
вооруженной контррево
люции, заявил на пресс- 
конференции начальник 
генерального штаба СНА 
Хоакин Куадра, является 
наиболее крупной скоорди
нированной операцией из 
всех Предпринимав ш и х с я 
ранее под непосредствен
ным руководством ЦРУ 
США. Речь идет не о 
локальных еЖоякновениях 
с бандами наёмиикЪв, ко
торых американск(5е шпи

онско-диверсионное ведом
ство забросило в Никара
гуа, а о народной войне 
против сил вторжения, ор
ганизованных Вашингто
ном.

X. Куадра указал, что в 
настоящее время бои идут 
в северных районах депар
таментов Хинотега, СелаЯ, 
Нуэва-Сеговия, в цен
тральном департаменте 
Матагальпа, а также на 
■юге Атлантического побе
режья, в районе населенно
го пункта Сан-Хуан-дель- 
Норте. Контрреволюционеры 
несут большие потери, так 
и не сумев выполнить по
ставленных задач.

ВАШИНГТОН. Белый дом 
развернул мощную пропа
гандистскую кампанию в 
стремлении не только «оп
равдать» свою разбойничью 
политику в отношении суве
ренной Никарагуа, но и под- 
гововить общественное мне
ние к возможности прямого 
вооруженного вторжения 
США в эту страну. Посто
янный представитель США 
при ООН Дж. Киркпатрик 
выступила на страницах 
«Вашингтон пост» со стать
ей, в которой обрушилась 
с клеветническими нападка
ми на никарагуанское пра
вительство и проводимый 
им курс прогрессивных 
преобразований. Произволь
но и нагло извращая смысл 
и цели Устава ООН и норм 
международного общежития, 
эта Воинствующая дама-

дипломат пыталась при
своить Соединённым. Шта
там некое «право» на воору
женное вмешательство в 
Центральной Америке. Ей 
вторит и бывший государст
венный секретарь США 
Г. Киссинджер, возглавляю
щий так называемую на
циональную комиссию по 
Центральной Америке. «Мы 
не можем позволить, чтобы 
коммунизм победил в этом 
регионе», — заявил он в 
интервью одной из телеви
зионных компаний.

Нынешняя республикан
ская администрация «одна 
из самых циничных и опас
ных в истории Соединенных 
Штатов», заявил ветеран 
американской дипломати
ческой службы У. Смит, ру
ководивший до сентября 
1982 года отделом, представ
ляющим интересы США на 
Кубе. Минирование морских 
портов Никарагуа, органи
зованные ЦРУ террористи
ческие акции, другие пре
ступные действия админист
рации, подчеркнул он, при
вели к тому, что в Цен
тральной Америке ■ сложи
лась крайне опасная ситуа
ция. Положение осложняет- 
ся отказом Вашингтона от 
поисков решения проблем 
за столом переговоров, его 
упрям-ой ставкой на «воен
ное решение». Если Рейган 
будет переизбран на no<ST 
президента, он сразу же по
сле выборов пошлет войска 
в Центральную .Америку.

Лицемерие и 6 ecnpHH4 >inHocTb 
С 1 ДМИНИС  грации Вашингтона

ЛОНДОН. Английская га
зета «Обсерйер» поместила 
критическую статью о внв,- 
шней политике Рейгана, 
против которой, как она 
счита.ет, «можно привести 
множество веских доводов».

«Претензии к дипломатии 
Рейгана известны, — пишет 
газета. — ci)H проявляет, 
мягко гово )̂Я, ' бёёпечйбсть 
6 дёлё на,паживанйя прин
ципиально Важных отноше
ний с Советским Союзом. 
Он с беора.эличием относит
ся к правам человека. Его 
авантюризм грозит появле
нием в новое вре.мя и в но
вом месте нового Вьетнама. 
Те миллиарды долларов, ко
торые он вкладывает в во
оружения, не смогли ни 
усадить русских за стол пе- 
рёговорёй, ни повысить пре
стиж Соединеинь1х Штатов 
в таких жизненно важных 
районах, как Ближний Во
сток». Единственный «ус
пех» Рейгана на поле боя, 
отмечает газета, это — Гре
нада.

Рейган по-прежнему ос

тается прискорбно несведу
щим .а политических дета
лях, продолжает «Обсерйер». 
Бывший государственный 
секретарь США А. Хейг в 
только что вышедших из 
печати мемуарах сообщает, 
что, когда он работал во 
внешнеполитическом аппа
рате администрации, у него 
сложилось впечатление, что 
он на «корабле-призраке», у 
руля которого никто не сто
ит. Бо.яее слабого состава 
совета национальной бе.чо- 
пасности, чем при Рейгане, 
никто не припомнит, а пре
зиденту к тому же совер
шенно не удается создать 
атмосферу двухпартийного 
сотрудничества и поддерж
ки на Капитолийском хол
ме, говорится в статье.

В качестве иллюстрации 
лицемерия, беспринципности 
и амб^1альноёти • нынешней 
.администрации США газета 
приводит объявленное Рей
ганом на прошлой неделе 
решение провозгласить
1 мая «днем законности» в 
США. Рядом с президентом.

высокопарно вещавшим, что 
«без закона не может быть 
свободы, а только хаос и 
беспорядок», стоял его бли
жайший помощник Э. Миз 
— тот самый, кто находится 
под следствием- по обвине
нию в нарушении законов 
й Кого, тем не менее, пре
зидент выдвинул на пост 
министра юстиции.

«За несколько часов до 
выступления президента, — 
пишет далее «обеервер», 
администрация, Рейгана Объ
явила, что не будет призна
вать юрисдикцию междуна
родного суда по вопросам,' 
Связанным с минированием 
ЦРУ никарагуанских пор
тов». «Циничным двуличи
е м »  назвала газета эту, по
зицию президента, подчерк
нув, что «он осуждает гсюу- 
дарствённый терроризм и 
одйоаременко сам же раз
жигает его». «Тем не менее 
эти парадоксы, как всегда, 
ничуть не смутили Рейгана, 
который продолжал улы 
баться как ни в чем не бы
вало».
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Более 700 учащихся — все 23 класса Светленской 
средней школы Томского района приняли участие в 
смотре строя и песни. Мастерство ребят в исполнении 
строевых песен и маршировке оценивало жюри, в состав 
которого были включены представители шефствующих 
предприятий и ветераны Великой Отечественной войны.

НА СНИМКАХ: командир 4-го «в» класса Таня Ястреба 
и ее бтряд перед сдачей рапорта: пилотки чуть-чуть на
бок, на плечах погоны — это 3-й «б» марширует перед 
командиром роты, членами жюри и родителями.

Фото Э. Галимова.
Томский район.

Проблемы
кинопроката

т о
А Ш

О Т Р Я Т
Е Т И?.

Киноискусство — мощное средство классового .идеологического возде̂ ^̂ ^̂  ̂
людей. Об этом всегда необходимо помнить тем инстанциям, которые организуют 

демонстрацию фильмов.
■ Поэтому главное для Робинзон»? Или на исполкома о времени 
кинопроката — не фи- кинофильмах «Удар пребывания и нормах
нансовый план, хотя головой» и «Укроще- 
его, разумеется, надо ние строптивого»? Син- 
вьшолнять. Главное — хронный • русский не
что останется в душах ревод старательна, со- 
кинозрителей после храняет все скабрез- 
демонстрации той или ные выражения, при 
иной ленты, какие помощи которых герои 
взгляды она привьет открытым текстом ̂ со
йм, какую модель по 
ведения предложит за 
образец.

Особенно бережно 
надо относиться к 
юной аудитории, вку
сы и нравственные 
критерии которой йо- 
ка не устоялись. И тут

общают, что они, соб 
ственно, хотят делать

поведения детей и 
подростков на улицах 
Томска и области и 
мнсйчэе другое. Для 
подрастающего поко
ления должны быть 
детские . сеансы с 
соответствующим 1>е- 
пертуаром.

Вот тут-то и сталки-
с героинями. А  затем ваются коммерция и 
видеоряд скрупулезно воспитание. И в не- 
демонстрирует их дей- равной борьбе воспи- 
ствия. тание, к сожалению.

Повторим вопрос: нередко отступает. Все
что делать на таких дело в том, что билет 
фильмах детям? на детский сеанс стоит

Ответ прост: их на пять—десять копеек, ала п'с - Ответ прост. и.л. гга илю—
практика проката, во ,,,акие фильмы пускать на вечерний — двад-
всяком случае, в на- ---------  т,.... — тпм:
шем районе, нередко 
вступает в противоре
чие с элементарной 
логикой.

Действительно, что 
делать детям двенад
цати — четырнадцати 
лет на итальянской 
кинокомедии «Синьор

не следует. Для этого, 
кстати говоря, сущест
вует немало запретов. 
Во-первых, «детям 
до шестнадцати», во- 
вторых, «на вечер
ние сеансы вход вос
прещен», в-третьих, 
школьный устав; на
конец, решение обл-

цать — тридцать ко
пеек. Так зачем же, 
рассуждают некото
рые, днем «крутить 
кино», тратить элек
троэнергию и рабочее 
время механика, когда 
можно вечером за Два 
сеанса с успехом вы
полнить план...

Не раз и не два пи
сала наша районная 
газета «Знамя труда» 
о том, что дети и под
ростки, в нарушение 
всех норм и правил, 
беспрепятственно про
ходят на вечерние се
ансы в кожевников- 
ский кинотеатр «Мир». 
На единых политднях, 
в письмах,в редакцию 
об этом говорят трудя
щиеся. Много лсалоб 
на скверное поведение 
детей и подростков во 
время сеансов и после 
демонстрации филь
мов. А  откуда же оно 
будет хорошим? Ведь 
они в кино порой та
кого насмотрятся...

К сожалению, боль
шой отряд педагогов, 
работников культуры, 
комсомольских акти
вистов в нашем райо
не в этом плане инер
тен. Словесной под
держкой позиции газе
ты ограничивается

пока и райком партии, 
Журналисты районной 
газеты не раз обра
щались к секретарю 
райкома Б. Н. Петли- 
ну, просили решить 
эту не такую уж, во- 
обще-то говоря, слож
ную проблему. Со 
времени последней на
шей публикации про
шло два месяца. В ки
нотеатре «Мир» сме
нился директор. А 
проблемы остались...

Пора сделать нуж
ные выводы из крити
ки, которой подверг
лись работники кино
фикации на X IX  обла
стной отчётно-выбор 
ной партийной конфе 
ренттии.

А. НЕМИРОВИЧ- 
ДАНЧЕНКО, 

член Союза журна
листов СССР, ответ
ственный секретарь 
редакции газеты 

«Знамя труда», 
с. Кожевниково.

\ВЕТЕРАНЫг
/OTSfOBUTECb;

Совет ветеранов 18-й Б ара
новичской  Красн озн ам ен ной  
ордена К у тузо в а  II степени  
автомобильной бригады  про
сит о ткл и кн уть с я  шоф еров- 
ф ронтовиков , '  участвовавш их  
в боях с ги тл ер ов ским и  пол
ч ищ ам и  г а  М оскв у , С тал и н
град  и Л ен и н гр ад  в отдельны х  
ав то ротах  и батаЛ ьонах 5,
23 26. S8, 124, -139. 144. 150,
155. 219, 221, 278, 331, 3 9 5 ,4 1 5 , 
483, 534, 538, 565, 615, 616 , 640, 
776, 786, 799. ^815 и 816* из к о 
торы х в 1943 году на б р я н 
ской земле была сф орм ирова
на 18-я автобригад а под ко м а н 
дованием  по л ко в н и ка  Бориса  
Н ико л аев и ча К '/гу т о в а  и ор га 
низованы  56 — 58-й ав то пол ки , 
обеспечивавш ие - военны м сна^ 
р я ж ен ием  1-й Белорусский  
ф ронт.

За уча с ти е  в освобож дении  
города Барановичи ав то б ри га
де' было присвоено почетное  
гв ан и е  «Барановичскаяч|, она  
была н а гр аж д е н а  орденом  
К р асн ого  З н ам ени . Войну  
бригад а зако нч и л а  в Б ерлине.

В Б арановичах  создан музей  
боевой славы 18-й автоЗрига- 
ды в день 39-л стия освобож де
ния города, на по стам ент бы 
ла устано в л ена ф ронтовая ав
то м а ш и н а  «ЗИ С -5». О ткры тие  
п а м я тн и ка  состоится в этом  
год у .

Вирясов М ихаил  Петрович  
(442780. П енза , п /о Бессонов- 
к а , с, У х т и н к а )  просит о т к л и к 
нуться однополчан его  дяди, 
В ирясова Ивана Троф им овича, 
пр оп ав ш его  без вести в 1941 
году. С тар ш и й  л ей тен ан т И .Т .  
Вирясов выехал на ф ронт из 
Т о м ска  в составе 166-й стрел 
ковой д и в изи и . Ои ком андовал  
батареей  205 -го  отдельного д и 
в и зиона ПТО.

И н и ц и а ти в н ая  гр у п п а  по 
фо|1М1Ированию совета вете
ранов 137-й отдельной стрел 
ковой бригады , воевавшей» на  
Л е н и н гр а д с ко м , В олховском , 
С еверо-З ападном  и Втором  
П рибал тийском  ф ронта'х, про
сит однополчан, пр о ж и в аю 
щ и х  в Том ской обл асти, или  
их родственников  сообщ ить  о 
себе по адресу: 486008, г . Ч и м 
к е н т , ул . Га гар и н а , 50, кв . 55, 
Н узгето в у  Ю суф у М ам едови
ч у .

^TFATF ДРАМЫ
18 апреля. «Эш елон» — 19-30. 

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
18 апреля. «М ал ы ш » — 19,

18 апреля, 
корд» —  19.

«С пасите «Кон-

т п 1 ш
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
18 апреля. «Тайна «Черны х  

грозд ов» —  9, 11. 15. 17.
21-20. Киноклуб «Салю т, пи о 
нерия» —  13. О бщ ественно-

по л и тические  ч те н и я  для мо
л од еж и. Флльм « И с ку п и  вину»
-18-50. ____

имени М. ГОРЬКОГО 
18 апреля ‘ Тутси > — ■ 8-40, 

10-20, 12. 13-40, 10-20, 17.
18-40, 20-20. 22. «Тутси» -- 9, 
10-40 12-20, 14, 15-40. 17-20.
19 20-40 22-20. Зал кннохра
нкки. «Предупреждение об
опасности» — 9, 10-40. _ 12-20,
14, 15-40.

«ОКТЯБРЬ»
18 апреля. «Тутси» —  9. 

10-50. 12-40. 14-30.' 16-20,
18- 10, 20. 21-50. ‘ Тутси»  ■—
8-40, ■ 12-10, 14, 16.
10-40 21-30. Мультсборник
№ 87 —  10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
18 апреля «Абдулла»  

серии) — 9, 11-30, 14. 16-30.
19 21-20. «Мы из д ж аза»  -—
9 ' 10-40 12-20, 14, 16, 17-40.
19- 20, 21.

«СИБИРЯК»
18 апреля. « Х и щ н и к »  —9-20. 

« Г о н щ и к  « С е р е б р я н о й  м ечть!»
11 12-40, 14-20, 16. 1(-40,
19-20, 21.

«ПИОНЕР»
18 апреля. «Третий  принц»

-  9, 11, 13. 15.. *4 ®  . -  “ “i?
с к а за ть  «прощ ай» —
21.

дом ОФИЦЕРОВ
18 апреля, «Белый та н е ц » —< 

.1 7 , 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
18 апреля. «Ну,

(1 _4-й выпуски).
„и » , «Идет в ш к о л у , олене  
н о н » -1 1 -3 0 ,  15. «Без п а н и к и ,
м айор Кард ош !»  —  17, 19. 4 i .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

18 апреля, 
битве» —  15.

« П р е д и сл о в и е  к
17-20, 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА

пр1^дос\ТвГется ‘ "ГоГм^жным” .*
_  17-10, 19.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ГР.ЭС-П

18 апреля. «Кто 
дверь ко мне» — 17-30.19-зи,
21-20.

С М О Т Р  
ХРАНИТЕЛЕЙ  

И С Т О Р И И
Министерство культуры 

РСФСР, Центральный ко
митет профсоюза работни 
ков культуры и Централь
ный совет Всероссийского 
общества охраны памятни
ков истории и культуры 
объявили Всероссийский
смотр музеев и памятников 
истории культуры, посвя
щенный 40-летию Побе
ды советского народа 
Великой Отечественной вой 
не 1941—1945 гг. Управление 
культуры, обком профсоюза 
работников культуры и об
ластное отделение Общества 
охраны памятников истории 

' и . культуры приняли сов
местное решение о подго
товке и участки в этом 
смотре. В соответствии с 
положением о смотре пре
дусматривается повысить 
роль музеев и памятников 
истории и культуры в ком
мунистическом воспитании 

■ трудящихся в свете реше
ний июньского (1983 г.) 
Пленума ЦК КПСС, акти 
визировать деятельность ор
ганов и учреждений куль
туры, общественных органи
заций по военно-патриоти
ческому воспитанию молоде
жи, поднять уровень идей
но-теоретической, научно- 
методической и организаци
онной работы музеев, ох
раны и пропаганды памят
ников, связанных с защитой 
согщалистического Отечест
ва, событиями Великом 
Отечественной войны..

Решение предусматрива
ет также приведение в об
разцовое состояние музеев 
памятников и памятных 
мест. С этой целью учреж 
дениям культуры, профсо 
юзным, комсомольским ор 
ганизациям рекомендовано 
провести субботники.

Смотр, который проводит
ся в течение 1984 — 1985 гг., 
должен привлечь членов об
щества, все население к ак- 
.тивному участию в охране, 
благоустройстве и использо
вании памятников прошло
го.

Создан областной оргко
митет смотра. В его состав 
вошли представители обла 
стного совета ветеранов, ор
ганов народного образова
ния, профсоюзные и комсо
мольские работники, науч
ные сотрудники музеев и 
Общества охраны памятни
ков истории И‘ культуры.л. ФЕДОРОВ.

С П О Р Т  и Т Р У Д  Р Я Д О М  И Д У Т

КЛУВ ЗДОРОВЬЕ

3 погола
Сегодня по области — не

большая облачность, без 
осадков, ветер северо-запад
ный, 5—10 метров в секун
ду, температура 5—10, в
Томске 5—7 градусов моро
за.

19—20 апреля — небольшая, 
облачность, без осадков, ве
тер юго-западный, 7—12
метроц в секунду, темпера
тура ночью 5—10, местами 
15—2(3 градусов мороза, днем 
0—5 градусов тепла. Во вто
рой половине периода ночью 
2—7, по северным районам 
9—14 градусов мороза, днем 
— 3—8 градусов тепла.

— Приходите сегодня к 
нам после смены. Уверяю; 
будет интересно, — сказал 
мне токарь цеха № 1 М. П. 
Рассолов.

Я знала, что бригада, ко
торой руководит Михаил 
Петрович, — одна из .передо
вых в цехе, работает с опе
режением графика. Но на 
сей раз рабочие подводили 
итоги. делам спортивным. 
Результат оказался прият
ным; комплексная бригада 
М. П. Рассолова, вызвав 
поспорить на лыжню дру
гие бригады цеха, стала 
победителем этих соревно
ваний.

Такие состязания бригад 
бывают нечасто. И многое, 
разумеется, зависело от ав
торитета бригадира. Миха
ила Петровича знаю более 
двух десятков лет. Работая 
в объединении «Сибэлектро- 
мотор», он за эти годы стал 
асом своего дела, ему одно
му из первых присвоено 
звание ударника коммуни
стического труда, вручен 
орден Трудового Красного 
Знамени, И все это время— 
неизменная преданность
спорту.

Для людей, знающих его, 
ре было неожиданностью 
то, что он стал президен
том лыжного клуба «Мете
лица».

Клуб наш совсем еще 
юный, — рассказывает Ми
хаил П^рович. — Его от
крытие состоялось в корце 
прошлого года. Занимаются 
здесь, конечно, и члены 
сборной объединения, но 
главная цель — сделать 
лыжный спорт самым мас
совым среди моторостроите
лей. Все условия для этого 
есть. К услугам работни
ков объединения—около 600 
пар лыж, в том числе пла
стиковые. Центр физкуль- 
турно - оздоровительной ра
боты расположен удачно- 
рядом с молодежным обще-. 
житием.

До недавнего времени бы
ла на «Сибэлектромоторе» 
небольшая лыжная база. 
Теперь здесь надстроили 
второй этаж, и помещение 
смогло вместить пять спор
тивных клубов: футболь-
ный «Мотор», шахматный 
«Белая ладья», гиревого 
спорта «Геркулес», «Им

пульс», ■ объединяющий лю
бителей бега, и «Метелицу». 
Возглавляют их энтузиасты 
Н. АфониН, слесарь инст
рументального цеха № 4,
Н. Глушков, грузчик цеха 
№ 20, П. Криволапое, ■ фре
зеровщик ремонтно - меха-■ 
нического цеха № 15, Б. Из
веков, инженер отдела тех
нического контроля.

— ...Вы здоровы, вполне 
можете заниматься бегом.
А  вот вам необходимы 
строго дозированные нагруз
ки, — после .тщательного 
обследования дает рекомен
дации членам клуба «Им
пульс» терапевт заводского 
здравпункта Н. В. Михале
ва.

На первом занятии в 
клуб записались около пя
тидесяти человек, в основ
ном — женщины. Многие 
из них работают в отделе 
главного технолога.

— Бегаем мы, конечно, 
ради своего здоровья, — го
ворит инженер - технолог 
Н. Н. Шамардина. — В про
грамму занятий входят и 
индивидуальные трениров
ки, и лекции на медицин
ские темы, и обязательные 
лыжные вьшазки.

Несколько слов о прези
денте 'клуба «Импульс» Бо- 

’ рисе Георгиевиче Извекове. 
Много лет работал” он ди
ректором «Сибэлоктромото- 
ра». Сейчас Борису Георги
евичу под семьдесят, но он 
по-прежнему в . рабочем 
строю моторостроителей,
возглавляет одну из комис
сий районного Совета народ
ных депутатов. Высокую ра
ботоспособность ему помог 
сохранить бег, которым 
Б. Г. Извеков ежедневно 
занимается около двух де
сятков лет.

— ...Не ожидали мы, ор
ганизуя клуб, что на 
предприятии окажется
столько поклонников ■ гире
вого спорта, — говорит пре
зидент «Геркулеса» П. Кри- 
волапов. — Включившись 
во Всесоюзный конкурс 
«Богатыри России», мы про
вели соревнования на само
го сильного человека Ки
ровского жилмассива. В 
командном первенстве ^побе
дили гиревики цеха № 1.

Футбольный 'клуб «Мо

тор» хорошр 
одим любитя^чя»? Фпорта.

Здесь проходили интерес
нейшие матчи ' первенства 
объединения, праздники
футбола. Совсем недавно 
соперником в е т е р а н о в  
«Сибэлектромотора» стала 
ко.манда вокально-инстру
ментального ансамблй «Пе- 
сняры». И попурярные му
зыканты, и ветераны про
изводства показали задор
ную, боевую игру. К всеоб
щему удовольствию встре
ча завершилась вничью. 
Побывал в гостях у завод
чан -и прославленный вра- 
т£1рь сборной СССР Лев 
Яшин, вручивший награды 
победителям первенства
объединения.

— Стадион наш- ни в 
один выходной не бывает 
пуст, — говорит президент 
клуба Н. Афонин. — 16
команд цехов и отделов 
участвуют в 'соревнованиях 
по футболу. Неважно, ког
да это происходит: зимой
или летом. Многие наши 
участники — воспитанники 
детского клуба «Мотор», в 
котором и сейчас под руко
водством опытных трене
ров занимаются около 80 
ребят микрорайона. Так 
что смена нам растет до
стойная.

...Окончена работа, и за
водские шахматисты и ша
шисты спешат в центр физ- 
культурно - оздоровитель 
ной работы сыграть пар- 
тию-другую.

В помещении клуба чи
сто, уютно, много стендов, 
рассказывающих о разви
тии физической культуры 
на «Сибэлектромоторе», о 
новостях спорта в стране и 
за рубежом. Здесь можно 
принять душ, посушить 
обувь, оставить после тре
нировки СБОЙ инвентарь.

Центр физкультурно-оз 
дороБИтельной работы заво
евал заслуженную популяр
ность у работников объеди 
нения.," Все больше людей, 
сознавая целительную си
лу движения, становятся 
участниками массовых стар
тов. Но это — только нача
ло исполнения замыслов 
энтузиастов спорта с «Сиб 
электромотора».

Н. ЗУЕВА

СРЕДА, 18 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА  

МОСКВА
Б.ОО. «Время». 8.55. «Учить

ся у Ленина». Передача 1-я. 
9.25. А. М. Горький- «Дети 
солнца». Фильм - опе1стакдь- 
11.55. Новости.

С 12.00 до 14.15 — перерыв. 
14.13! Новости. 14.35. 

земля». Документальный теле
фильм. 15.25. Концерт. 15.50. 
«Экологический дневник».
16.10. Мультфильм. 16.20. «...До 
шестнадцати и старше». 17.00. 
«Возрождение древней Кампу
чии». Киноочерк. 17.30. «Наука 
и жизнь». 18.00. «Нужна ли 
нам буренка?». Научно-по
пулярный фильм. 18.15. «Спорт 
за неделю». 18.45. «Сегодня в 
мире». 19.00. «Дела и люди». 
19.30. Концерт советской пес
ни. 20.10. «Документальный 
экран». 21.00. «Время»'. 21.30, 
Выступление ' Государственного 
Сибирского русского народно
го хора. 22.10. Научно-популяр
ный фильм. 22.45. «Сегодня в 
мире». 23.00. Международная 
BCTpe îa по футболу. Сборная 
СССР — сборная ЧССР.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА  
МОСКВА

8.00. Утренняя гимнастика. 
8.15. «Сотворить сад». Доку
ментальный фильм. 8.35. «Аст
рономия». 10-й класс. 9.05. 
«Немецкий язык». 9.35. «Астро
номия». 10-й класс. 10.0Э. «Уча
щимся' ПТУ». «Физика». 10.35. 
«История». 9-й класс. 11.05. 
«Семья и школа». 11.40. «Ис
тория». 9-й класс. 12.10. «Об
щая * биология». 10-й классу 
12.40. «Зоология». 7-й класс. 
12.05. «Музыка». 2-й класс. 
13.35. «Немёцзсий язык». 14.05. 
Советская монументальная и 
портретная скульптура. 14.35.
A. П. Чехов. «Дядя Ваня». 
15.20. «Рассказы о художни
ках». «Д. Моор». 16.00. Ново
сти.

С 16.05 до 17.30 — перерыв. 
ТОМСК

17.30;" «Н-Сивет в Отрадном 
мастер». Документальный
фильм.

МОСКВА
18.00. Новости 

ТОМСК
18.15. «Позывные субботни

ка». Передачу ведет секретарь 
Стрежевского горкома КПСС
B. И. Калюжный. 18 45 «Сквозь 
геры». Документальный фильм. 
19.00. «День области». 19.15 
40-летию Победы посвящает
ся». Экран — участникам му- 
зыка-тьного конкурса.

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма- 

лыши1>
ТОМСК

20.15. «В лесном цехе облас
ти». «Беречь лесные богатст
ва». 20.45. «У  каждого свой 
хлеб». Документгльный фильм

МОСКВА
21.00. «Время». 21.30. Премь

ера телевизионного трехсерий
ного художественного фильма 
«Люди моего аула». 1-я серия. 
22.40. «С песней по жизни».

Зам. редактора
Ю. И. ГРИШАЕВ.

2—6 мая
ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

Ленинградский
балет

государственнцш 
на л ь д у

Большое хореографическое обозрение 
«СЕРЕБРЯНЫЕ* КОНЬКИ»

в 2-х отделениях.

В программе: одноактные балеты,
танцевальные сюиты, хореографические 
миниатюры, танцы, шутки, пародии.

В выступлениях принимают участие 
90 артистов, в том числе солисты, бале
та: пятикратным серебряный призер
чемпионата Европы, мира, серебряный 
призер Олимпийских игр, мастер спор
та международного класса Людмила 
СМИРНОВА: четырехкратный чемпион 
Европы, мира, Олимпийских игр, -за  ̂
служенный мастер спорта СССР Алек
сей УЛАНОВ: заслуженные артисты
РСФСР- Лариса ЛИТВИНЕНКО, Ирина 
ФИЛИППОВА, Александр ЯКОВЛЕВ; 
Е. Алепко, Е. Васильеву, А; Галкина,

Е. Комарова, О. Кувашова, И. Корина, 
М. Подольская, Л. Панчина, И. Розиио- 
ва, Н. Рыбакова, Н. Розова, О. Кузне
цова, Л. Волкова, С. Борода, А. Вернн- 
гора, В. Касильев, В. Заикии, Б. Есипов, 
В. Ельцин, 'М Каминов, В. Лередев,
A. Погодин, А. Пазлов, Е. Фещеико.
B. Шевлякоз, А. Шагин.

Главный балетмейстер — заслужен
ный артист РСФСР Константин РАС
САДИН.

Принимаются коллективные заявки 
по тел. i4-83-36, 4-81-35, 4-47-77.

Начало: 3, 4 мая — в 20 часов; 2, 5, 6 
мая — в, 16 и 20 часов. Касса — с 11 
часов.

Вниманию руководителей предприятий, строительных органи
заций, колхозов, совхозов, граждан!

Основные правила охраны высоковольтных лини» электропередачи

Настоящие правила вводятся в це
лях обеспечения сохранности высоко
вольтных линий электропередачи.

Повреждения высоковольтных элек
трических сетей вызывают перерывы в 
обеспечении энергией городов, колхо
зов, заводов, фабрик и других потреби
телей, наносят ущерб народному хозяй
ству, а также приводят к несчастным 
случаям.

Для сохранности и нормального со
держания воздушных линий электропе
редачи устанавливается охранная зона 
вдоль ЛЭП в виде участка земли и 
воздушного пространства, ограниченная 
по обе стороны вертикальными плоско
стями, отстоящими от крайних прово
дов в их неотклонеином положении на 
расстояниях: для линии с напряжением 
до 20 кВ—10 м включительно, 35 кВ —
15 м, 110 кВ — 20 м, 154—220 кВ—25 м, 
500 кВ — 30 м. ,

В пределах охранных зон,- указанных 
в настоящих правилах, запрещается: 

без письменного разрешения органи
зации, эксплуатирующей линию элек
тропередачи, строить всякого рода со
оружения, линии связи и силовые воз
душные электрические сети, проводить 
взрывные работы, всякого рода строи
тельные, земляные, монтажные и ре
монтные' работы, а также вести 
посадку деревьев. Запрещается также 
рубить деревья, если они ■ при падении. 
могут замкнуть провода ЛЭП;

устраивать без письменного раз|юше- 
ния организации, эксплуатирующей 
пинию, в предусмотренных для проезда 
местах *(в стороне от дороги) проезды 
непосредственно под проводами воз
душных линий электропередачи для 
машин высотой более З'м;

проводить полеты авиации всех 
доглств, за исключением авиации, об
служивающей нужды энергосистем, на 
высоте ' меньше 100̂  м над воздушными 
линиями электропередачи и подстанци
ями; сбрасывать над ними балласт^ тро
сы и другие предметы, а также спус
каться на парашютах;

ставить скирды хлеба, о.меты соломы, 
стога сена, лесоматериалы, располагать 
полевые станы, загоны, коновязи . и 
скотные дворы, разводить огонь и 
устраивать костры;

запрещается проводить всякого^рода 
действия, могущие принести ущеро и ^  
нарушить нормальную работу л оп , 
трансформаторных подстанции, распре
делительных устройств; переключатель
ных пунктов, как-то: портить опоры, 
провода, грозозащитные тросы, снимать 
проволочные бандажи, набрасывать на 
провода посторонние предметы, 
изоляторы, влезать на опоры _п при
ставлять к проводам какие-лиоо п^Д- 
меты; устраивать под ЛЭП свалки сне
га, шлака и т. п.

Все организации, которые по роду 
своей деятельности или территориаль

ному расположению должны проводить 
вблизи высоковольтных ЛЭП какие-ли
бо работы (взрывные, учебные стрель- 
бы и т. п.), могущие нанести указанным 
сетям повреждения, обязаны согласо
вать с организацией, эксплуатирующей 
высоковольтные линии электропереда- 
чи, порядок ведения этих работ, обеспе
чивающий безопасность людей и со
хранность ЛЭП.

Все организации, предприятия, колхо
зы, совхозы, имеющие на своем балан
се грузоподъемные механизмы, в слу
чае планируемых работ этими механиз
мами в охранной зоне ЛЭП обязаны 
перед началом работ согласовать с эк
сплуатирующей организацией ЛЭП ус
ловия проведения работ гpyэoпoдъ€.^шo- 
го {механизма и получить на эго офи
циальное разрешение.

Категорически запрещается без раз
решения энергоснабж§.ющ€й организа
ций присоединение норых или допол
нительных мощностей к электросетям, 
а также увеличение разрешенной к ис
пользованию мощности низковольтных 
установок, присоединенных к сетевым 
трансформаторам энергоснабжающей 
организации.

Руйоводители предприятий, организа
ций, ксгахозов и совхозов, а также .гра
ждане обязаны строго соблюдать выше
указанные правила и не допускать по
вреждения высоковольтных электриче
ских сетей. Допустившие повреждение 
высоковольтных электрических сетей з  
результате неправильного проведения 
работ или из-за плохого технического 
состояния, установок, находящихся в 
охранной зоне воздушных линий элек
тропередачи, несут персональную ответ- - 
ственность согласно. Указу Президиума 
Верховного Совета РСФСР от 24 июдя 
1970 года «Об административной ответ
ственности за повреждение электриче
ских сетей», а также возмещают в ус
тановленном порядке материальный 
ущерб организации, эксплуатирующей 
высоковольтные электросети.

При разрушениях высоковольтных 
электрических сетей, вызванных сти
хийными причинами (иней, гололед, на
воднение, ледоход, ураган и др.), испол
комы местных Советов народных депу
татов должны оказывать работни
кам организаций, в ведении кот/орых 
находятся указанные сети, немедленное 
содействие в ликвидации разрушенных 
электрических сетей путем направления 
рабочей силы и транспортных средств 
с оплатой работы по утвержденным 
расценкам.

Органы милиции обязаны оказьшать 
содействие работникам организаций, в 
ведении которых находятся высоко
вольтные электрические сети, в приня
тии мер к ликвидации случаев нару
шения организациями или отдельными 
лицами ■ правил охраны высоковольт
ных электрических сетей.

Центральные электросети «Томскэнерго».

f

V

18 апреля (среда) ^
Концертный зал филармонии

КОНЦЕРТ
народного артиста РСФСР, лауреата международного 
конкурса, имени П. И. Чайковского

14онстантина ЛИСОВСКОГО 
(тенор).

В программе—произведения Шумана, Верди, Генделя, 
Римского-Корсакова, Свиридова.

Начало — в 19 час. 30 мин.

Издательству «Красное 
знамя» (ул. Советская, 47) 
требуется корректор.

Адмвнистрацня ГПТ'У-27 
выражает глубокое собо
лезнование старшему ма
стеру Г. П. Куприсову по 
поводу смерти отца 

КУПРИСОВА  
Н ико л ая  В асильевича.

__  ч то зд  сек р е та р и а та  — '3-40-20. отделаотв. с екр е та р я  -  3-32-34. секре  р
----------  S34050 ТОМСК 7 с г Г ~ р “  Фрунзе. 103. .елеф оны : прием ной  ред актора -  3-44-35, зам естителей  _  3-43-75 3-43-60. отдела

п а Х ' й н о й ' ^ Г з : : " ' -  3 ^ 0  51 отдела пром ы ш л енности  -  3 -46-76. 3 -40-58. отдела " ^ ^ Г л Т  c o T e W o  |
яучебиы » заведений _  3-43-63. отдела " з 6-55  о б ш е с т в ^ н о й  пр и ем ной  -  3 -42 -07 . отдела объ явлений -  3 -06-62 . д е ,ку р и о го  -  3-41-59. ,

собственны * кор респондентов: в С треж евом  - -  9 -23 -33 , в Ко л паш ев е '  _  з .,о -1 7 .
ж у р н ал и с тс ко й  о р ган и за ц и и  — 3-40-91, прием ной  изд ательства » ____________  ______________ . ------------------------- -------------------- — — — —— ——
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